
“Guerra in Ucraina ridicola
Putin la fermi o sanzioni e dazi”
Il presidente americano Donald Trump si rivolge direttamente al suo omologo russo 

Il Tycoon dagli Stati Uniti d’America: “Se ci fossi stato io
questo conflitto non sarebbe mai iniziato. È il momento di un accordo”

Verrà presentata questa matti-
na alle 11, nella sala conferenze
dell’Associazione Stampa
Romana, a Roma (in Piazza
della Torretta, 36), la XXIII edi-
zione della guida “Uffici
Stampa - L’Annuario della
Comunicazione Italiana”. La
pubblicazione edita da
Comunicare ed Informare è
nata nel biennio 1996 / 1997,
dall’iniziativa della giornalista
Maria Grazia Giordano (attua-
le componente della consulta
uffici stampa dell’Associazione
Stampa Romana), per fornire
uno strumento di lavoro utile
per i giornalisti. La presenta-
zione sarà anche l’occasione
per riflettere sul ruolo dell’uffi-
cio stampa e della comunica-
zione negli Enti pubblici e nel
privato, l’importanza e l’auto-
revolezza delle fonti e sulle
innovazioni tecnologiche, lega-
te anche all’uso
dell’Intelligenza Artificiale. Dai
3 mila contatti dell’edizione
1997 l’opera è arrivata agli oltre
25 mila della nuova edizione:
una mappatura attenta e pun-
tuale rivolta ai comunicatori, ai
giornalisti, ai capi ufficio stam-
pa, agli addetti stampa, ai por-
tavoce, ai responsabili relazioni
esterne e degli uffici relazioni
con il pubblico, ai direttori
responsabili degli house organ
della pubblica amministrazio-
ne italiana e delle aziende.
L’edizione 2025 presenterà
proprio nella sezione
Documenti, le normative in
materia di uffici stampa e
comunicazione, a partire dalla
Legge 150/2000. Alla presenta-
zione, oltre all’autrice Maria
Grazia Giordano, sono attesi,
tra gli altri, il segretario
dell’Associazione Stampa
Romana, Stefano Ferrante, il
presidente dell’Ordine dei
Giornalisti del Lazio, Guido
D’Ubaldo, il vice presidente
dell’Ordine dei giornalisti del
Lazio, Roberto Rossi, la presi-
dente nazionale del GUS
(Gruppo Uffici Stampa),
Assunta Currà, la presidente
del GUS Lazio, Manuela
Biancospino, il vicepresidente
vicario della Consulta Uffici
Stampa di Stampa Romana,
Ugo Degl’Innocenti, e Gennaro
Pesante dell’ufficio stampa e
comunicazione della Camera
dei Deputati. Modera i lavori il
presidente della Consulta
Uffici Stampa ASR, Antonio
Ranalli.

GIORNALISMO

Oggi si presenta
la guida degli
Uffici Stampa

Il presidente americano Donald
Trump si rivolge direttamente al
suo omologo russo Vladimir
Putin su Truth per un appello alla
pace immediata: “Fermi subito
questa guerra ridicola con
l’Ucraina. Se non facciamo un
accordo, e se non lo facciamo pre-
sto, non ho altra scelta che intro-
durre tasse e dazi, sanzioni a un
alto livello su qualsiasi cosa sia
venduto dalla Russia agli Stati
Uniti e a diversi altri Paesi parteci-
panti. Sarebbe un grande favore

se trovassi ora una soluzione per
fermare questo conflitto che non
potrà che peggiorare”, aggiunge.
“Non voglio fare del male alla
Russia. Amo i russi e ho sempre
avuto con Putin relazioni molto
buone” scrive Trump, ricordando
le ingenti perdite della Russia
nella Seconda guerra mondiale.
“Chiudiamo questa guerra che, se
fossi stato presidente, non sarebbe
mai iniziata. Possiamo farlo nel
modo facile o in quello difficile. E
quello facile è sempre il migliore.

FONTE NUOVA (RM) - I
Carabinieri della Compagnia di
Monterotondo (RM) hanno arre-
stato un 33enne gravemente indi-
ziato di “tentato omicidio”. I fatti
risalgono alla tarda serata del 21
gennaio, quando i Carabinieri
della Stazione di Mentana sono
intervenuti presso l’abitazione
del 33enne a seguito della richie-
sta di aiuto da parte della madre
al 112. Giunti sul posto, hanno

subito bloccato il 33enne rico-
struendo quanto accaduto. Il gio-
vane, per futili motivi, ha avuto
un diverbio con la donna; udito
dal fratello minore, 27enne, que-
sti è subito intervenuto in difesa
della madre; tuttavia il 33enne
decideva di impugnare il coltello
e colpire al petto il fratello più
piccolo. Non era la prima volta
che tra i due si scatenavano vio-
lente discussioni. Ricorso alle

cure dei sanitari, il giovane ha
riportato una lieve ferita ed è
stato dimesso poco dopo con otto
giorni di prognosi, mentre per il
33enne è scattato l’arresto. I
Carabinieri, dunque, di concerto
con la Procura della Repubblica
di Tivoli, hanno tradotto il giova-
ne presso il carcere di Rebibbia,
dove attualmente è ristretto in
attesa delle determinazioni da
parte dell’Autorità giudiziaria.

Litiga con il fratello e lo accoltella al petto
33enne in arresto per tentato omicidio

Percorsi gratuiti di riabilita-
zione oncologica integrata
dedicata a persone affetti da
malattie oncologiche e ai loro
caregivers. Comincia oggi,
presso la Farmacia comunale
n.6 di Cerveteri in Via Fontana
Morella, il nuovo servizio
d e l l ’ A s s o c i a z i o n e
“Onconauti”, realizzato in col-
laborazione con il Comune di
Cerveteri, le Farmacie comu-
nali e Assofarm. Sarà fruibile
tutti i mercoledì dalle ore
14:00 alle ore 19:00 e tutti i
venerdì dalle ore 09:00 alle ore
13:00. 
“Quella degli Onconauti, real-
tà attiva e impegnata nell’assi-
stenza e nell’informazione a
pazienti oncologici da ben
dodici anni, rappresenta un
importante valore aggiunto
non soltanto per Cerveteri e
per il nostro territorio, ma per
tutto il nostro comparto far-
maceutico - ha dichiarato il
Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti - quando infatti abbia-
mo inaugurato la nostra sesta
farmacia comunale, nello scor-
so luglio, volevamo che fosse
non solamente uno spazio
dove poter acquistare i farma-
ci, ma che diventasse un
punto di ritrovo, un luogo
polifunzionale dove oltre alle
canoniche attività della farma-
cia, vi venissero attivati spor-
telli informativi e servizi di
varia natura per il cittadino e
l’utenza in generale”. Per ulte-
riori informazioni, è possibile
contattare l’indirizzo e-mail
etruria@onconauti.it o il
numero 3498175958.

Cerveteri

Nasce lo sportello
degli Onconauti: 
alla Farmacia 6 
percorsi gratuiti 
di riabilitazione
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Granchio blu, interviene il Governo
Coldiretti Lazio: “Bene il piano interventi, ora misure per far ripartire le imprese”

“La messa in campo di un piano di intervento
straordinario è importante per dare risposte alle
imprese ittiche che hanno visto i propri alleva-
menti di acquacoltura devastati dal parassita
alieno”. Così la Coldiretti Lazio dopo la pre-
sentazione delle misure per fronteggiare
l’emergenza avvenuta al Masaf, con il
Commissario straordinario Enrico Caterino
e i ministri dell’Agricoltura, della Sovranità
Alimentare e delle Foreste, Francesco
Lollobrigida e dell’Ambiente e della
Sicurezza Energetica, Gilberto Pichetto
Fratin. Per la principale organizzazione agri-
cola italiana ha preso parte all’evento la
responsabile di Coldiretti Pesca Daniela
Borriello. Per non disperdere le risorse è impor-
tante un Piano nazionale di Coordinamento delle

ricerche scientifiche delle specie aliene, tanto più
necessario considerando che gli effetti dei cambia-
menti climatici sono sempre più evidenti, come
dimostra la stessa proliferazione rapida del gran-
chio blu. In merito alla proposta del Commissario
di uno schiuditoio nazionale - continua
Coldiretti - per sostenere la crescita delle vongo-
le, si può ipotizzare di puntare su quelli territo-
riali per far ripartire le imprese di allevamento di
vongole che si stanno indirizzando verso altre
attività, per produrre seme in qualità e quantità
adeguate. Per contrastare la diffusione del gran-
chio vanno utilizzati inoltre predatori naturali
autoctoni, come ad esempio il branzino, evitando
altre soluzioni che comporterebbero l’ingresso nei
nostri mari di altre specie, il cui impatto non
sarebbe facilmente calcolabile. L’intero settore

dell’acquacoltura, che rappresenta uno dei fiori
all’occhiello della pesca Made in Italy con un
valore di produzione di circa mezzo miliardo di
euro, è in serio pericolo. La parte più significati-
va di questa produzione è costituita dalle cozze,
seguite dalle vongole al terzo posto. Senza dimen-
ticare la produzione di ostriche, che sta diventan-
do una vera e propria eccellenza italiana. La pro-
duzione di vongole anche nel Lazio è stata forte-
mente danneggiata dagli attacchi del granchio
blu e la stessa sorte è stata riservata agli alleva-
menti di cozze. Per difendere le produzioni, le
imprese ittiche sono state costrette a investire in
attrezzature spesso molto costose, con reti a
maglie adatte a proteggere gli impianti ma l’asse-
dio dei predatori non si è fermato”. Conclude la
nota della Coldiretti Lazio.
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E’ il momento di fare un accordo.
Non devono essere perse altre
vite umane”. Il presidente degli
Stati Uniti aveva già anticipato
ieri che l’Ucraina era pronta a
negoziare: “Zelensky vuole la
pace, me lo ha detto chiaramen-
te”. Dalla Russia, non erano arri-
vati analoghi segnali: “Bisogna
essere in due per ballare il tango”,
aveva detto riferendosi a
Vladimir Putin. “Lo incontrerò
quando vuole”, ha concluso.



Un rapimento lampo, quello
della neonata sottratta dalla cli-
nica Sacro Cuore di Cosenza
nel tardo pomeriggio di marte-
dì. La piccola è stata riportata
ai legittimi genitori grazie alle
indagini tempestive degli inve-
stigatori della Squadra Mobile
della Questura di Cosenza,
coordinati dal questore
Giuseppe Cannizzaro e dal
capo della Mobile Gabriele
Presti. Valentina Chiappetta,
madre di Sofia, bambina di un
giorno, ha ringraziato così, su
Facebook, gli investigatori e
l’intera comunità che si era
mobilitata per le ricerche. "Mi
state scrivendo in migliaia, da
ogni parte dell’Italia. Vorrei
rispondere singolarmente a tutti
ma non riesco. Questa è la nostra
famiglia che ieri sera si stava sgre-
tolando in mille pezzi. Le forze
dell’ordine hanno fatto un lavoro
eccezionale, mentre io avevo perso
le speranze e un’intera città anzi
Regione si è bloccata per cercare la
nostra bambina. Non penso che
riuscirò mai a superare questa
cosa, ma il lieto fine è che Sofia sta
bene. Grazie grazie grazie a tutti,
vorrei abbracciare ogni singola
persona. Una mamma e un papà
che ieri sono morti e risorti". La
piccola Sofia è stata ritrovata in
contrada Ronchi a Rende a
poche ore dal rapimento grazie
alle immagini della videosor-

veglianza che hanno permesso
alle forze dell’ordine di indivi-
duare i due rapitori. Rosa
Vespa, italiana di 54 anni e
Aqua Moses il marito di origini
senegalesi, indossavano ancora
gli stessi abiti indossati duran-
te le fasi del rapimento, così
come ripresi dalle telecamere
quando sono stati rintracciati
dagli agenti della polizia di
Stato di Cosenza. I due ora
sono in attesa della convalida
del fermo da parte del gip di
Cosenza, lei nella casa circon-
dariale di Castrovillari e nel
carcere di Cosenza, lui. Al
momento del blitz delle forze
dell’ordine stavano celebrando
una festa, organizzata per la
nascita di un bambino, con la
stessa Sofia che invece era stata
vestita con abiti da maschietto.
Infatti, secondo quanto dichia-
rato dal commissario di Polizia

Claudio Sole, pur avendo
annunciato via social la nascita
di un bambino, Rosa Vespa
avrebbe prelevato consapevol-

mente una bimba dalla clinica,
quindi, "La donna era consapevo-
le perché ha chiesto espressamente
di una bambina per farle il bagnet-

to", ha detto il commissario.
Rosa Vespa, all'arrivo dei poli-
ziotti "è caduta in un mutismo
che non le ha consentito di proferi-
re parola", ha detto ancora il
commissario Sole sottolinean-
do, "è riuscita solo a indicare la
stanza dov'era la bambina".
“Stiamo verificando se i parenti
fossero informati, ma il marito
pare non ne sapesse nulla così
come la sorella e il cognato", ha
continuato il commissario.
Secondo quanto ricostruito, ai
parenti e al marito era stato
detto che il bambino "era stato
trattenuto in clinica per accerta-
menti", ha detto ancora Sole. La
donna, che avrebbe simulato la
gravidanza per 9 mesi, aveva
detto a familiari e amici di esse-
re in dolce attesa di un
maschietto, forse è per questo
motivo che avrebbe vestito la
piccola Sofia con abiti da

maschietto. Il caso ha scosso
oltre alla comunità locale anche
il mondo delle istituzioni. Ieri
anche il presidente del
Consiglio Giorgia Meloni ha
commentato l’accaduto sui
social. "Il nostro sentito ringra-
ziamento agli investigatori della
Squadra Mobile della Questura di
Cosenza per aver ritrovato e ripor-
tato ai genitori la neonata rapita
in ospedale. Un plauso ai nostri
uomini e donne in divisa per lo
straordinario lavoro di squadra e
di ricerca. Un abbraccio alla
mamma e al papà e un augurio di
buona vita alla piccola Sofia!".
Anche il vicepremier Matteo
Salvini ha affidato il suo com-
mento ai social, augurandosi
che i due vengano condannati
senza sconti di pena.  "Una
finta infermiera simula una gravi-
danza e decide di rapire insieme al
marito senegalese una neonata,
ritrovata poche ore dopo grazie al
pronto intervento degli agenti di
Polizia, che hanno arrestato la
coppia. Pazzesco, spero che questi
criminali vengano processati e
condannati senza sconti né cle-
menza. Un plauso alle Forze
dell'Ordine per aver riportato in
poco tempo la piccola Sofia dai
genitori, alla faccia di quella sini-
stra troppo spesso impegnata ad
attaccare e screditare donne e
uomini in divisa", ha scritto su
Facebook Matteo Salvini.

"Avendo constatato già ieri sera (due sere fa, ndr),
con l'assessore Alessandro Porto, la gravità dei
danni non mi stanco di ripetere che siamo di fronte
a una tragedia sfiorata solo per miracolo, tanto che
mi associo a quanti dicono che dobbiamo ringrazia-
re l'intercessione della nostra Patrona Sant'Agata
che non ci siano state vittime”. Lo afferma il sin-
daco di Catania, Enrico Trantino, sull'esplosio-
ne nel rione San Giovanni Galermo. Il primo
cittadino è "in costante contatto con il Prefetto e il
comando dei vigili del fuoco, per seguire gli inter-
venti che si stanno eseguendo per mettere in sicu-
rezza l'area". "Il mio pensiero e la mia concreta vici-
nanza - aggiunge il sindaco di Catania - vanno
anzitutto ai feriti, a quanti hanno dovuto lasciare le

abitazioni, agli anziani della casa di riposo costretti
ad abbandonare in gran fretta i locali. Stiamo lavo-
rando perché gli sfollati tornino quanto prima nelle
loro case: a tutti comunque viene garantito adegua-
to sostegno. Un sentito ringraziamento va a quanti
sono ancora impegnati in prima linea nei soccorsi e
a dare conforto alle persone comprensibilmente diso-
rientate per lo spaventoso evento. Ho visto quanta
cura hanno messo i soccorritori per rassicurare. Li
ringrazio tutti - conclude Trantino - a cominciare
dai vigili del fuoco, ma anche ciascuno dei volontari
e degli operatori della protezione civile, delle forze
dell'ordine e della sanità, a nome dei catanesi per la
serietà e la competenza mostrate in una condizione
di oggettiva difficoltà".    

Esplosione in un rione di Catania
Il sindaco: “È una tragedia sfiorata”

Dodici "Daspo urbani" sono stati notificati
dalla Polizia di Stato nei confronti di altrettan-
ti giovani del Casertano che nelle ultime setti-
mane dell'anno scorso si sono resi protagonisti
di episodi di violenza. Il provvedimento, che
vieta l'accesso e lo stazionamento nei luoghi
dove si sono verificati i fatti, per la durata com-
plessiva di quattro anni è stato emesso dal
Questore di Caserta Andrea Grassi sulla base
dell'attività istruttoria svolta dalla Divisione
Anticrimine della Questura di Caserta su
segnalazione dell'Arma dei Carabinieri. In par-
ticolare a Casagiove (Caserta) sono stati notifi-
cati quattro provvedimenti ai giovani che in
occasione delle scorse festività natalizie ruba-

rono un pastore del presepe allestito in prossi-
mità della "Chiesa Madre", facendolo trovare,
poco distante, con la testa decapitata e un chio-
do infilato in un occhio. Altri sette Daspo urba-
ni sono stati poi notificati a giovani, tra cui due
minori, residenti a Casal di Principe, responsa-
bili di aver aggredito a novembre a piazza
Villa dei coetanei con bastoni telescopici in
ferro ai danni di alcuni coetanei, provocando
loro lesioni alla testa e danneggiando alcune
auto private. Un ultimo Daspo è stato notifica-
to ad un giovane di Calvi Risorta il quale, già
sottoposto all'avviso orale, durante un control-
lo nei pressi di alcuni negozi fu trovato in pos-
sesso di un coltello a serramanico.

Caserta, volano Daspo urbani
per i ripetuti atti di violenza
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Plauso della premier Giorgia Meloni e Matteo Salvini 
per il celere operato delle Forze dell’Ordine

Cosenza: neonata ritrovata
In manette i due rapitori

La donna avrebbe simulato la gravidanza 
poi avrebbe agito portando a casa una

bimba,  anche se in realtà aveva fatto sapere 
di essere in attesa di un maschietto

Il Tribunale di sorveglianza di Bologna ha respinto l'istanza di
liberazione condizionale presentata da Paolo Alfano, l'autista di
Totò Riina, detenuto nel carcere di Parma. Alfano, considerato
uno degli irriducibili di Cosa nostra, è stato latitante fino al mag-
gio 1996 e ha ottenuto la semilibertà per buona condotta nel 2019,
dopo vent'anni di detenzione nel carcere di Parma, dove ha scon-
tato parte delle condanne inflitte sia nel maxi processo che dopo,
per due omicidi commessi nel 1981. Nella sua relazione, il magi-
strato di sorveglianza, spiega chiaramente di "aver fondato tale
determinazione sulla carenza di elementi integrativi di un 'sicu-
ro ravvedimento', presupposto primario dell'istituto invocato".
"La Dda di Palermo, al contempo - spiega il Tribunale di sorve-
glianza -, evidenziava l'assenza di condotte riparatorie o di com-
portamenti di collaborazione con la giustizia. Il Collegio, pur
preso atto del regolare percorso trattamentale, si pronunciava in
senso negativo, constatata l'insussistenza di iniziative in favore
delle persone offese, non riconoscendosi nelle attività di volonta-
riato svolte" da Alfano "un elemento sufficiente a surrogare un

effettivo impegno riparatorio verso le vittime”.
L'ordinanza è del 19 dicembre 2023, ma il suo con-
tenuto non era ancora stato reso noto. Nel
novembre del 2024, però, il presidente del
Tribunale di sorveglianza di Bologna, inter-
pellato dal ministero della Giustizia ha tra-
smesso la sua relazione. Il ministro della
Giustizia, Carlo Nordio, ha richiamato le
motivazioni contenute nell'ordinanza del
Tribunale di sorveglianza di Bologna,
rispondendo in Parlamento a un'interroga-
zione della deputata di Fratelli d'Italia
Carolina Varchi che, nella sua richiesta, faceva
presente che Alfano aveva presentato "persino
istanza di liberazione condizionale al Tribunale di sorve-
glianza di Bologna della quale, però, non si conoscono gli esiti”.
Nell'interrogazione, Varchi chiedeva chiarimenti anche sul fatto
che "Alfano ad agosto 2024 è tornato a Palermo per 12 giorni gra-

zie a un permesso" anche se "la storia ci insegna a non sottovalu-
tare le scarcerazioni di nomi di spessore che figuravano nei clan
più pericolosi". Il Tribunale di sorveglianza di Bologna ha rispo-
sto anche su questo punto, come riportato dal ministro Nordio in
Aula. "Il riferimento al permesso premio - spiegano i giudici - è
erroneo, in quanto il detenuto in questione è stato ammesso al
regime di semilibertà sin da luglio 2019, potendo quindi fruire di

ripetute licenze, istituto ben diverso da quello del permesso
premio”. Evidenziano, poi, che "non sono mai perve-

nute all'Ufficio di sorveglianza di Reggio Emilia
né a questo Tribunale di sorveglianza segnala-

zioni o rilievi in merito a un percorso esterno
avviato da oltre cinque anni con la semili-
bertà, concessa a suo tempo sulla base dei
presupposti di legge dal Tribunale di sor-
veglianza". "Neppure le informazioni
aggiornate, richieste alla Questura di

Palermo, alla Dda di Palermo e alla Dda di
Parma hanno riportato indicazioni negative"

sottolinea il magistrato di sorveglianza.
Quanto al soggiorno a Palermo, "la Questura

della città siciliana - riportano i giudici - evidenzia-
va che Alfano non aveva dato adito a rimarchi durante

la fruizione delle licenze presso l'abitazione del figlio", mentre la
Questura di Parma "non disponeva di elementi circa la perma-
nenza di collegamenti con la criminalità organizzata".

I giudici spiegano che “mancano i presupposti di ‘sicuro ravvedimento’ necessari”

Negata la condizionale all’autista di Riina



Un rinvio a giudizio non comporta “in automatico” le dimissioni. Nessuna scelta “immediata”
Santanchè rimane sulle barricate
La sua sorte nelle mani di Meloni
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Un rinvio a giudizio non compor-
ta “in automatico” le dimissioni. E
non sarebbero nell’aria scelte
“immediate”. Ma bisogna valuta-
re bene se il clamore attorno ai
processi in cui è coinvolta Daniela
Santanché non “indebolisca” la
sua azione come ministro. E, a
ruota, non possa recare danno
all’azione di governo. È attorno a
questi concetti che ai piani alti del-
l’esecutivo si riflette sul caso della
titolare del Turismo, rinviata a
giudizio per falso in bilancio e su
cui pende un’altra richiesta di
andare a processo per truffa
all’Inps legata alla cassa Covid.
Giorgia Meloni starebbe ancora
riflettendo sul da farsi, convinta
che la sfida della guida del Paese

sia “talmente grande” da non
potersi permettere scivoloni. O
inciampi legati a questioni perso-
nali, come già accaduto con
Gennaro Sangiuliano. La premier
non ha ancora detto una parola in
pubblico sulla vicenda, ma è assai
probabile che abbia affrontato
anche questo dossier con il presi-
dente del Senato, da sempre
amico e sponsor di Santanchè.
Anche se l’incontro, ci tengono a
precisare da entrambe le parti, era
in programma da tempo e fa parte
degli abituali confronti tra i due.
Meloni si confronta con La Russa
all’ora di pranzo a Palazzo Chigi
dove era arrivata molto presto, di
rientro da Washington. E da dove
se ne andrà a metà pomeriggio,

spegnendo le aspettative di chi
immaginava già un faccia a faccia
con la stessa Santanchè. In diversi
in Parlamento sono convinti che
una “moral suasion di Ignazio”
possa essere la chiave per convin-
cere la ministra a un passo indie-
tro che nessuno, oramai si sente
più di escludere. La scelta perso-
nale e prima di un redde rationem
con la premier, è uno dei ragiona-
menti che già alcuni esponenti di
Fdi starebbero facendo, consenti-
rebbe peraltro un’uscita meno
traumatica a Santanchè, che però,
la momento non sembrerebbe
intenzionata a lasciare. Lei, nel
frattempo, resiste al suo posto e,
anzi, liquida come “cose surreali”
le voci che si rincorrono di sue

imminenti dimissioni, tanto che
qualcuno la dava in tempi stretti a
Palazzo Chigi per annunciarle.
“Io sono a Milano, impegnata in
una riunione importante, non ho
niente da aggiungere”, liquida la
questione la ministra. All’inizio
della prossima settimana, peral-
tro, ha in programma una missio-
ne in Arabia Saudita, quando il
Villaggio Italia per la Amerigo
Vespucci sarà allestito a Gedda. Lì
potrebbe incrociarsi con la pre-
mier, anche se l’agenda di Meloni
però spesso viene chiusa all’ulti-
mo minuto. Resta un fatto che le
due non si siano ancora incontrate
- né sentite, secondo i più. 
E che le voci che si sono levate a
sua difesa dal suo stesso partito si

contino su poco più di una mano.
Dalle prime file dell’esecutivo
solo il ministro Guido Crosetto,
interpellato al Senato, invita ad
“aspettare il corso della giustizia”,
dichiarandosi “il più garantista
che esista nel Parlamento italia-
no”. 
E chi a taccuini chiusi prende le
parti della ministra ricorda anche
che è l’altra accusa, quella di truf-
fa all’Inps, a essere più pesante. E
che a quel processo la ministra
avrebbe legato già a suo tempo

una eventuale riflessione sulle
dimissioni. Di una eventuale
sostituzione “non si parlerà prima
di marzo”, dicono i più possibili-
sti, ricordando che il 29 gennaio la
Cassazione deciderà se il processo
sulla cassa Covid vada celebrato a
Milano o a Roma. 
Se il fascicolo dovesse essere spo-
stato ci potrebbe essere qualche
settimana in più. Sempre che la
premier - si commenta in ambien-
ti della maggioranza - non decida
diversamente prima.

Giustizia, Nordio in Senato:
“Tecnologie prima criticità”
Il Senato ha approvato la risoluzione della maggio-
ranza che ha approvato la relazione del ministro
Nordio sull’amministrazione della giustizia con 90 sì,
un astenuto e 72 no. “Per quanto riguarda gli obietti-
vi di riduzione dell’arretrato civile pendente al 2019,
a fronte di un target atteso del -95 per cento da rag-
giungere entro dicembre 2024, al 31 ottobre 2024
presso le Corti di Appello è stata registrata una ridu-
zione del -99,1 per cento, mentre presso i tribunali
ordinari è stata registrata una riduzione del -91,7 per
cento”. Così il ministro Carlo Nordio al Senato, nella
sua relazione sull’amministrazione della Giustizia,
per il quale “il servizio giustizia ha già prodotto effet-
ti efficaci, ma ci sono anche criticità”. “Per quanto
riguarda gli obiettivi di riduzione dei tempi di tratta-
zione dei procedimenti civili e penali (disposition
time) i dati disponibili - ha aggiunto Nordio - indica-
no nel primo semestre del 2024 una riduzione del
disposition time del - 22,9 per cento nel settore civile
e del -32,0 per cento in quello penale. Per i procedi-
menti civili pendenti al 31 dicembre 2022, da ridurre
del 90 per cento, gli ultimi dati disponibili, relativi a
ottobre dello scorso anno, segnalano una riduzione
del -70,3 per cento per i Tribunali ordinari e una ridu-
zione del -66,8 per cento per le Corti di Appello, a
conferma del positivo trend finora registrato”. “La
prima fase di realizzazione del processo telematico
ha richiesto e richiederà un notevole sforzo finanzia-
rio e anche un notevole sforzo di immaginazione e di
organizzazione”, ha detto il ministro riferendosi alle
difficoltà registrate sulla funzionalità di ‘App’, la

piattaforma per la gestione del processo penale tele-
matico. Per Nordio “queste novità tecnologiche
hanno creato criticità, ma siamo certi che entro la fine
dell’anno saranno superate e rientreremo nei vincoli
del Pnrr”. “Quanto al timore che il pm diventi un
superpoliziotto la risposta è assai semplice: nel siste-
ma attuale esso è già un superpoliziotto, con l’aggra-
vante che godendo delle stesse garanzie del giudice
egli esercita un potere immenso senza alcuna reale
responsabilità. Oggi infatti il pm non solo dirige le
indagini, ma addirittura le crea, attraverso la cosid-
detta clonazione del fascicolo, svincolata da qualsiasi
parametro e da qualsiasi controllo, che può sottopor-
re una persona ad indagini occulte, eterne, che crea-
no disastri finanziari irreparabili. Pensiamo a quante
inchieste sono state inventate nel vero senso della
parola e si sono concluse con ‘il fatto non sussiste’ e
sono costate milioni di euro”. 

Poveri in aumento
Papa: “È urgente promuovere la dignità umana”

Oggi e domani il vicepresi-
dente esecutivo della
Commissione europea
Raffaele Fitto sarà in visita in
Finlandia per discutere della
futura politica di coesione
dell’Ue e del Rrf (dispositivo
per la ripresa e la resilienza).
Il vicepresidente esecutivo
inizierà la missione con una
visita alla zona di confine
orientale al valico di
Nuijamaa, nella regione della
Carelia meridionale, accom-
pagnato dal segretario di
Stato Risto Artjoki. 
La visita sarà l’occasione per
discutere con i sindaci regio-
nali e locali delle sfide affron-

tate dalle regioni di confine
orientali della Finlandia, in
particolare dopo la chiusura
delle frontiere a causa dell’ag-
gressione russa in corso con-
tro l’Ucraina. 
A Helsinki, il vicepresidente
esecutivo Fitto incontrerà il
primo ministro Petteri Orpo e
il ministro per gli Affari euro-
pei Joakim Strand per discu-
tere delle priorità della
Finlandia, tra cui un maggio-
re sostegno alle aree scarsa-
mente popolate del nord per
ridurre al minimo le loro sfide
strutturali. 
All’incontro con i rappresen-
tanti locali ospitato dal sinda-

co di Helsinki Juhana
Vartiainen e a cui si sono uniti
i sindaci di Espoo e Vantaa,
Kai Mykkanen e Pekka
Timomen, il tema sarà quello
dell’agenda urbana dell’Ue e
il ruolo delle città nel pro-
muovere lo sviluppo sosteni-
bile e l’innovazione. Venerdì,
Fitto terrà degli incontri con il
ministro dell’Agricoltura Sari
Essayah e il ministro degli
Affari economici Wille
Rydman, per discutere del
ruolo della politica di coesio-
ne e dell’Rff nell’affrontare le
sfide affrontate dalle regioni
di confine e dalle aree vulne-
rabili.

Coesione Ue, Fitto in Finlandia

“La missione di promuovere la
dignità umana è urgente in
un’epoca in cui il numero dei
poveri e degli esclusi continua ad
aumentare”. Lo ha sottolineato
Papa Francesco ricevendo, prima
dell’Udienza Generale, i membri
della Hilton Foundation. “Voi
avete scelto di non stare alla fine-
stra, ma di impegnarvi in prima
persona con passione e compas-
sione, come il buon Samaritano”,
ha osservato il Pontefice che ha
aggiunto: “Non dimenticatevi che
soltanto in una occasione e in un
solo atto della storia è lecito guar-

dare una persona dall’alto in
basso, soltanto una volta: per aiu-
tarlo a sollevarsi. Altrimenti, non
si può guardare una persona dal-
l’alto in basso. Soltanto per aiutar-
lo a sollevarsi, non dimenticate-
lo... Sempre”.



Il Parlamento europeo denuncia le imminenti elezioni presi-
denziali fittizie in Bielorussia: la richiesta è che la Ue si rifiu-
ti di riconoscere la vittoria di Aliaksandr Lukashenko, men-
tre viene ribadito il sostegno al popolo bielorusso nella sua
lotta per la democrazia e i diritti umani. I deputati chiedono
inoltre di ampliare la portata delle sanzioni Ue contro le auto-
rità bielorusse. La risoluzione non legislativa è stata adottata
con 429 voti favorevoli, 205 contrari e 23 astensioni. Nel testo
adottato, dopo aver denunciato le gravi violazioni in corso e
di lunga data dei diritti umani e dei principi democratici in
Bielorussia, ulteriormente intensificate in vista delle cosid-
dette elezioni presidenziali del 26 gennaio, il Parlamento
chiede all’Ue, ai suoi Stati membri e alla comunità internazio-
nale di non riconoscere la legittimità del dittatore in carica
Aliaksandr Lukashenko come presidente dopo il voto. Gli
eurodeputati osservano che, a differenza del 2020, ci sono
solo ‘candidati’ pro forma per sfidare Lukashenko alle pros-
sime elezioni. Ribadendo il loro mancato riconoscimento di
Lukashenko come presidente e la loro posizione secondo cui
l’intero regime bielorusso è illegittimo, gli eurodeputati
esprimono il loro fermo sostegno al popolo bielorusso nel
perseguimento della democrazia, della libertà e dei diritti
umani. Inoltre, il Parlamento vuole rafforzare le sanzioni
dell’Ue contro la Bielorussia. Gli eurodeputati si dicono
anche seriamente preoccupati per la situazione dei prigionie-
ri politici in Bielorussia, i quali, secondo l’organizzazione bie-
lorussa per i diritti umani Viasna, sarebbero oltre 1200. Nella
risoluzione si invita l’Ue e i suoi Stati membri a continuare a
indagare sulle violazioni dei diritti umani nel paese e a soste-
nere misure per rendere le autorità bielorusse responsabili
delle proprie azioni, anche attraverso l’applicazione del prin-
cipio giuridico della ‘giurisdizione universale’. Gli eurodepu-
tati denunciano inoltre la complicità del regime di
Lukashenko nella guerra di aggressione della Russia contro
l’Ucraina e condannano la deliberata subordinazione della
Bielorussia alla Russia in un cosiddetto ‘Stato unionale’.
Esortano infine l’Ue e i suoi partner internazionali ad amplia-
re e rafforzare le sanzioni nei confronti delle persone ed enti-
tà responsabili della repressione in Bielorussia e della parte-
cipazione della Bielorussia alla guerra russa in Ucraina.

Gli eurodeputati lamentano 
la presenza di soli candidati ‘pro
forma’ contro Lukashenko 

L’Ue non riconosce
le elezioni bielorusse
Richiesto inoltre
l’aumento delle sanzioni

L’amministrazione del presi-
dente Usa Donald Trump ha
deciso di mettere in congedo
retribuito in vista di licenzia-
mento tutto il personale federale
addetto a diversità, equità e
inclusione. Le mosse seguono
l’ordine esecutivo che Trump ha
firmato nel suo primo giorno
alla Casa Bianca e che prevede
un ampio smantellamento dei
programmi di diversità e inclu-
sione del governo federale, che
potrebbe riguardare tutto, dalla
formazione anti-bias ai finanzia-
menti per gli agricoltori e i pro-
prietari di case appartenenti a
minoranze. Trump ha definito
“discriminazione” questo tipo
di programmi e ha insistito sul
ripristino di assunzioni rigoro-
samente “basate sul merito”. In
una nota, l’Office of Personnel
Management, cioè l’Ufficio di
gestione del personale Usa, ha
ordinato alle agenzie di mettere
in congedo retribuito il persona-
le dell’ufficio DEI (Diversity,
equity, and inclusion) entro le 17
locali di mercoledì e di rimuove-
re tutte le pagine web pubbliche
incentrate sul DEI entro la stessa
scadenza. Le agenzie devono

anche cancellare qualsiasi for-
mazione relativa al DEI e porre
fine a qualsiasi contratto correla-
to; ai lavoratori federali inoltre è
stato chiesto di riferire all’Office
of Personnel Management di
Trump se sospettano che un
programma correlato al DEI sia
stato rinominato per offuscarne
lo scopo entro 10 giorni, pena
“conseguenze negative”. Entro
giovedì, poi le agenzie federali
dovranno compilare un elenco
degli uffici e dei lavoratori fede-
rali della DEI al giorno delle ele-
zioni ed entro venerdì dovranno
sviluppare un piano per esegui-

re una “azione di riduzione
della forza lavoro” contro questi
lavoratori federali. Le mosse di
Trump rientrano in una campa-
gna aggressiva per distruggere
gli sforzi della DEI a livello
nazionale, anche facendo leva
sul dipartimento di Giustizia e
su altre agenzie per indagare su
aziende private che si occupano
di formazione e assunzione che i
critici conservatori considerano
discriminatorie nei confronti di
gruppi non minoritari come gli
uomini bianchi.
L’ordine esecutivo di Trump
riprende da dove il tycoon

aveva lasciato le cose al termine
del suo primo mandato: uno
degli ultimi atti del politico
repubblicano durante il suo
primo mandato, infatti, era stato
un ordine esecutivo che vietava
agli appaltatori delle agenzie
federali e ai beneficiari di finan-
ziamenti federali di condurre
formazione anti-bias che affron-
tasse concetti come il razzismo
sistemico. Biden aveva pronta-
mente revocato quell’ordine nel
suo primo giorno di mandato,
emettendo una coppia di ordini
esecutivi - ora revocati - che deli-
neavano un piano per promuo-
vere il DEI in tutto il governo
federale. Sebbene l’attuazione di
molti cambiamenti possa richie-
dere mesi o addirittura anni, il
nuovo programma anti-DEI di
Trump è più aggressivo del
primo e si inserisce in un conte-
sto molto più favorevole nel
mondo delle imprese. Aziende
importanti, da Walmart a
Facebook, hanno già ridotto o
interrotto alcune delle loro prati-
che di diversità in risposta
all’elezione di Trump e alle
cause legali contro di loro soste-
nute dai conservatori.

Questo uno dei primi passi del nuovo
Presidente Usa contro le politiche innovative di Biden
Donald Trump mette in congedo
tutto il personale degli uffici DEI
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Ucraina: dall’Ue un piano 
da 14 milioni per l’adesione
L’iniziativa mira a fornire assistenza tecnica e politica alle istituzioni 
ucraine impegnate nel complesso processo di adesione all’Unione
L’Unione Europea, insieme a Danimarca e
Lituania, ha avviato un programma da 14
milioni di euro per sostenere il percorso di
adesione dell’Ucraina. Il progetto, denomi-
nato Ukraine2EU - Programma di supporto
all’integrazione dell’Ue per l’Ucraina, è stato
presentato a Kiev alla presenza della vice-
premier Olha Stefanyshyna, segnando un
passo significativo verso il rafforzamento
della cooperazione tra l’Ucraina e l’Ue.
L’iniziativa mira a fornire assistenza tecnica
e politica alle istituzioni ucraine impegnate
nel complesso processo di adesione
all’Unione. Tra i principali beneficiari ci
sono l’Ufficio del Vice Primo Ministro, il
Ministero della Giustizia e il Parlamento
ucraino. “Questo programma rafforzerà le
capacità del nostro Paese di gestire le rifor-
me necessarie per l’adesione all’Ue,” ha
dichiarato Stefanyshyna, sottolineando
come l’ingresso nell’Unione rappresenti una
priorità strategica per Kiev. Il programma,
cofinanziato dall’Unione Europea, dalla
Danimarca e dalla Lituania, testimonia un
impegno congiunto nel supportare il cam-
mino europeo dell’Ucraina. Katarína
Mathernová, ambasciatrice dell’Ue in
Ucraina, ha ribadito: “Il futuro dell’Ucraina
è all’interno dell’Unione Europea. Questo
progetto fungerà da ombrello per il coordi-
namento degli sforzi di Bruxelles e degli
Stati membri.” Anche i rappresentanti della
Danimarca e della Lituania hanno espresso

il loro sostegno. Ole Egberg Mikkelsen,
ambasciatore danese, ha evidenziato l’im-
portanza della società civile ucraina nel pro-
cesso di integrazione: “La partecipazione
attiva della società civile è essenziale per il
successo dell’adesione.” Per la Lituania, che
ha vissuto un percorso analogo, il supporto
all’Ucraina rappresenta una continuazione
naturale del suo impegno europeo. Uno
degli obiettivi centrali di Ukraine2EU è coin-
volgere la società civile ucraina nel processo
di adesione. Rasa Surauciene, vicedirettore
dell’Agenzia centrale lituana per la gestione
dei programmi, ha sottolineato come il pro-
getto si focalizzi sull’aumento delle compe-
tenze in diritto comunitario e sulla sensibi-
lizzazione pubblica. “La resilienza della

società civile ucraina sarà determinante per
raggiungere i criteri richiesti dall’Ue,” ha
affermato. Con un’attenzione particolare ai
criteri di Copenaghen e alle riforme struttu-
rali, il programma fungerà da base per i
negoziati di adesione e per il rafforzamento
delle istituzioni ucraine. L’allargamento
dell’Unione, come ha ricordato l’ambascia-
tore danese, sarà una priorità della presi-
denza danese dell’Ue nella seconda metà
dell’anno. Il progetto sarà operativo tra il
2025 e il 2027 e rappresenta un’opportunità
unica per l’Ucraina di avvicinarsi ulterior-
mente all’Europa, consolidando il suo ruolo
di partner strategico per l’Ue.

Giuseppe Iacoviello

I tabloid britannici di Rupert
Murdoch si sono scusati con il
principe Harry per aver pat-
teggiato la sua causa per viola-
zione della privacy e gli
pagheranno una somma
sostanziosa. L’avvocato di
Harry, David Sherborne, ha
letto una dichiarazione in tri-
bunale in cui afferma che
News Group offre “scuse
piene e inequivocabili al Duca
di Sussex” per anni di intru-
sioni illegali. L’annuncio è
stato dato all’Alta Corte di
Londra mentre stava per ini-
ziare il processo del Duca di
Sussex contro gli editori del
The Sun e dell’ormai defunto
News of the World. “NGN
offre scuse piene e inequivoca-
bili al Duca di Sussex per le
gravi intrusioni da parte del
The Sun tra il 1996 e il 2011

nella sua vita privata, compre-
si gli episodi di attività illecite
svolte dagli investigatori pri-
vati che lavorano per il The
Sun”, si legge nella nota di
News Group Newspapers,
“NGN offre anche scuse piene
e inequivocabili al Duca di
Sussex per le intercettazioni
telefoniche, la sorveglianza e
l’uso improprio di informazio-
ni private da parte di giornali-
sti e investigatori privati inca-
ricati dal News of the World”.

Murdoch patteggia
col principe Harry



È stata messa in moto mercoledì mattina la
talpa che consentirà la rifunzionalizzazione
del Collettore Alto Farnesina e la messa a
sistema degli altri collettori, presenti a valle
di Monte Mario, con la finalità ultima di
mitigare il rischio di allagamenti nella zona
di Corso Francia, Ponte Milvio e Tor di
Quinto. 
Ad azionare la talpa è stato il Sindaco
Roberto Gualtieri che, insieme all’assessora
ai Lavori Pubblici Ornella Segnalini, ai tec-
nici del Dilp e al presidente del Municipio
XV Daniele Torquati, ha voluto dare l’avvio
a questa fase dell’intervento. Il Collettore
Alto Farnesina è stato realizzato intorno al
1940 per raccogliere gran parte delle acque
piovane dell’area. Durante i lavori di
ammodernamento dello Stadio Olimpico
nel 1990, il collettore è stato danneggiato,
compromettendo il funzionamento. 
Il lavoro che il dipartimento Infrastrutture e
Lavori Pubblici (Dilp) sta eseguendo, con
un finanziamento capitolino di 11 milioni di
euro, consiste nella creazione di una devia-
zione (eseguita in due tratte) per ricongiun-
gere la testa e la coda del collettore, bypas-
sando la parte danneggiata durante i lavori
dello Stadio. 
L’intervento permetterà anche di mettere a
sistema i numerosi collettori fognari presen-
ti nella zona; in particolare, sarà riparato e
messo in funzione il collettore di Gronda
realizzato nel 2010 e mai entrato in funzione
proprio a causa del malfunzionamento del
collettore Alto Farnesina. Allo stato attuale,
l’opera è realizzata al 60 per cento e termine-
rà a gennaio 2026. Da oggi inizieranno i
lavori per lo scavo del primo tratto con la
talpa (alta 3 metri) per una lunghezza 260
metri (microtunnelling) fino allo stadio del
tennis, dove si trova la prima delle due
camere di estrazione, che consentirà il riuti-
lizzo della talpa nella tratta successiva lunga
circa 500 metri.

Le lavorazioni
Il ripristino del funzionamento del
Collettore Alto Farnesina segue un crono-
programma di azioni. La gestione delle fasi
di lavorazione richiama quelle utilizzate per
i collettori di piazza Pia: attraverso un siste-
ma di deviazione dei flussi delle acque, fin-
tanto che il bypass non sarà completato, il
servizio non verrà mai interrotto. Anche la
gestione dei reperti archeologici, a partire
dalla primavera del 2023, ha seguito lo stes-
so schema: scavo, analisi, studio, smontag-
gio e trasporto in aree della Soprintendenza
per ulteriori futuri usi. Fasi: ad oggi sono
state riparate le parti danneggiate e sono
state risolte positivamente le interferenze
con i ritrovamenti archeologici; sono state
predisposte le camere di scavo e di estrazio-
ne della talpa; a partire dal 22 gennaio inizia
l’esecuzione di due nuovi tratti di collettore;
tra l’esecuzione delle due tratte la talpa sarà
smontata, estratta e rimessa in funzione;
partirà quindi la costruzione della seconda
tratta che va dalla curva nord alla curva sud
per circa 500 metri; al termine la talpa verrà
estratta e sarà possibile avviare i lavori per

l’attivazione dei tratti di collet-
tore 1 e 2 ormai realizzati. In
questo stesso periodo saranno
realizzate anche le ulteriori
operazioni di scavo archeolo-
gico prescritte dalla Soprintendenza.

Soluzione alle interferenze archeologiche
Nel corso dello scavo è stata riportata alla
luce una struttura monumentale residenzia-
le di particolare complessità databile in età
romana, il cui tempo di vita si estende dal-
l’età tardo repubblicana fino almeno al III
secolo d.C. Le indagini, inoltre, hanno resti-
tuito un congruo numero di reperti perti-
nenti a fasi e periodi cronologici precedenti
a quelli documentati dalle strutture mura-
rie, con significative attestazioni di età arcai-
ca e medio-repubblicana. Per portare a ter-
mine l’opera essenziale, sotto la supervisio-
ne della Soprintendenza è stato effettuato lo
smontaggio dei reperti, per il successivo
studio e conservazione dei ritrovamenti.
“Questa è un’opera di grande importanza per
tutto il quadrante nord della città che ci permet-
terà di mitigare il fenomeno degli allagamenti
della zona, in particolare a corso Francia e ponte

Milvio. È una questione che si trascinava
da anni, abbiamo infatti sbloccato un’opera
strutturale che contribuisce a sanare una situa-
zione irrisolta, con ricadute positive non solo
sulla gestione delle acque piovane, ma anche
sulla capacità della rete di raccolta. Come abbia-
mo spiegato tante volte, la costante pulizia delle
caditoie da sola non è sufficiente in presenza di
eccezionali precipitazioni piovose che, con i cam-
biamenti climatici possono anche diventare par-
ticolarmente violente. Questo intervento com-
plesso era necessario per mettere in sicurezza
un’area particolarmente soggetta a fenomeni di
allagamento”. Lo afferma il Sindaco di Roma
Roberto Gualtieri. “Il Dilp sta eseguendo un
intervento complesso che ci ha anche dato un
insegnamento su come procedere in situazioni
similari, come ad esempio a piazza Pia - com-
menta l’assessora Segnalini - Infatti, abbiamo
dovuto attuare soluzioni in grado di non com-
promettere mai il servizio all’utenza, attraverso
un sistema di compensazione di flussi delle
acque. Inoltre, ci siamo trovati di fronte a ina-

spettati reperti archeologici e con la
Soprintendenza abbiamo trovato la soluzione più
adeguata per proseguire alla realizzazione di
un’opera fondamentale per la collettività, dando
anche modo di allargare lo scavo per indagare al
meglio l’area. Con questo intervento che ha
tempi anche legati agli eventi che si svolgono allo
Stadio Olimpico, porteremo a termine un lavoro
decisivo per la mitigazione degli allagamenti.
Infine - conclude l’assessora - metteremo final-
mente in funzione il collettore di Gronda a
diciassette anni dalla sua costruzione”. Per il
presidente Torquati: “Ridurre il rischio idrau-
lico e idrogeologico sul nostro territorio è da sem-
pre tra le priorità della nostra amministrazione.
I lavori sul collettore stanno andando avanti
regolarmente e per questo non posso che ringra-
ziare il Sindaco e l’assessora Segnalini che con il
Dipartimento hanno da subito compreso l’im-
portanza e l’urgenza di questa grande opera, che
una volta completata ridurrà sensibilmente il
rischio di allagamenti a corso Francia e Ponte
Milvio”.

Talpa nel Collettore Alto Farnesina
Sopralluogo di Gualtieri e Segnalini
È partito lo scavo del tunnel per rifunzionalizzare il sistema 
di smaltimento delle acque piovane tra Monte Mario e Ponte Milvio
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Creare un polo di eccellenza per la
ricerca e l’innovazione, proiettando
Roma verso un futuro di sviluppo
tecnologico e scientifico di respiro
internazionale. È questo l’obiettivo
ribadito durante l’assemblea gene-
rale di Fondazione Rome
Technopole, riunitasi ieri alla
Sapienza. A margine dell’incontro,
la rettrice e presidente della
Fondazione Rome Technopole
Antonella Polimeni e il sindaco di
Roma Capitale Roberto Gualtieri,
hanno firmato l’accordo che conce-
de il diritto di superficie sull’area di
Pietralata e segna un traguardo
decisivo per l’avvio delle attività
per la costruzione della sede del-
l’ecosistema dell’innovazione
regionale. Erano presenti la vicepre-
sidente della Regione Lazio Roberta
Angelilli; per Roma Capitale gli
Assessori all’Urbanistica, Maurizio
Veloccia e al Patrimonio, Tobia
Zevi; Giuseppe Biazzo presidente
di Unindustria. La sede sarà un
esempio di “Zero Energy
Building”, grazie all’utilizzo di fonti
rinnovabili come fotovoltaico, geo-
termia e idrogeno verde, combinati
a tecnologie avanzate di ottimizza-
zione energetica. L’accordo rappre-
senta un passaggio chiave nell’iter

di realizzazione dell’ecosistema
regionale che promuove inno-
vazione, ricerca avanzata, inclu-
sione sociale, attraverso collabo-
razioni stabili tra istituzioni,
imprese, centri di ricerca e uni-
versità. “Con la firma di oggi inizia
una nuova fase operativa per la rea-
lizzazione del nuovo edificio sede di
Rome Technopole, che racchiuderà
soluzioni innovative e tecnologie
all’avanguardia nel campo della
sostenibilità ambientale ed efficienta-
mento - spiega Antonella Polimeni,
rettrice della Sapienza e presidente
della Fondazione Rome
Technopole. Parte integrante del pro-
getto di un polo di eccellenza, la nuova
sede ospiterà laboratori di ricerca, spazi
multimediali per la didattica, aree per il

trasferi-
mento tecnologico, l’incubazione e l’ac-
celerazione di impresa, con l’obiettivo di
rafforzare la collaborazione osmotica tra

università, enti di ricerca, mondo
imprenditoriale, comune, regione e isti-
tuzioni del territorio. Mi piace pensare
- prosegue Polimeni - che progetti

come questo possano rappresentare
sempre di più un volano di crescita e
sviluppo e un modello per l’intero
sistema Paese”. “Quella di oggi è una
giornata importante - ha dichiarato
il sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri - perché con la firma degli
atti che concedono il diritto di super-
ficie alla Fondazione Rome
Technopole prende forma concreta la
realizzazione di un grande polo del-
l’innovazione tecnologica. Un pro-
getto ambizioso che vuole diventare
un ulteriore spinta a fare di Roma
un luogo sempre più dinamico e
proteso verso il futuro. Ringrazio

la Rettrice Antonella Polimeni e i par-
tner della Fondazione Rome
Technopole: continueremo a lavorare
con impegno e dedizione per portare a

termine nel più breve tempo possibile
un progetto davvero avveniristico che
può far fare a Roma un grande salto di
qualità nel campo della ricerca e della
tecnologia”. 
Rome Technopole riunisce le 7
principali università con sede nel
Lazio, i 4 maggiori enti pubblici di
ricerca, Unindustria, Regione Lazio,
Comune di Roma, le Camere di
Commercio di Roma, Latina-
Frosinone, Rieti-Viterbo, altri enti
pubblici, oltre 20 gruppi industriali
e imprese. Si tratta di un ecosistema
di innovazione finanziato dal MUR
nell’ambito del PNRR a carattere
regionale che alimenterà la filiera di
ricerca, formazione, l’innovazione
nell’ambito delle tre aree di interes-
se strategico per il Lazio: transizio-
ne energetica, transizione digitale,
salute e biopharma. L’8 giugno
2022, con la sottoscrizione da parte
degli enti fondatori, è stata costitui-
ta la Fondazione Rome Technopole
che rappresenta lo strumento ope-
rativo nella realizzazione del pro-
getto Rome Technopole, di cui
Sapienza è soggetto pubblico pro-
ponente. La Rettrice Polimeni è
stata nominata Presidente della
Fondazione, come previsto dallo
Statuto.

L’intervento di realizzazione trasformerà il Lazio in un hub europeo dell’innovazione
Rome Technopole, nuova sede a Pietralata
Accordo con il Comune sul diritto di superficie
L’edificio sarà un simbolo di eccellenza  per innovazione, ricerca, formazione e sarà realizzato per essere 
un modello di sostenibilità ambientale e autosufficienza energetica all’avanguardia dal punto di vista tecnologico



Inchiesta sulla casa
di riposo di Viterbo
Un operatore: “I tuoi
figli sono spariti”

Tra le dosi sequestrate diversi flaconi di principio attivo “thc” allo stato liquido

Nuovo blitz al Quarticciolo
Maxi sequestro di droga
18 persone arrestate, indiziate di detenzione e spaccio di droga

Nel rispetto dei diritti degli indagati (da rite-
nersi presunti innocenti in considerazione
dell’attuale fase del procedimento - indagini
preliminari - fino a un definitivo accerta-
mento di colpevolezza con sentenza irrevo-
cabile) e al fine di garantire il diritto di cro-
naca costituzionalmente garantito, si comu-
nica che i Carabinieri della Compagnia di
Monterotondo hanno arrestato un 19enne,
di cittadinanza albanese, ed un 18enne, gra-
vemente indiziati di detenzione illecita di
sostanza stupefacente. I fatti risalgono alla
tarda serata del 19 gennaio, quando le prin-
cipali attenzioni nel comune eretino erano
rivolte ai festeggiamenti in onore di
Sant’Antonio Abate; i due, confidando nel-
l’impegno massiccio delle forze dell’ordine

per la festa, credevano di poter agire indi-
sturbati. Tuttavia, la Compagnia Carabinieri
di Monterotondo aveva pianificato anche
maggiori servizi dedicati al controllo del ter-
ritorio ed alla prevenzione/repressione dei
reati predatori e dello spaccio di sostanze
stupefacenti. Così, i Carabinieri della
Sezione Radiomobile, nel corso del pattu-
gliamento, hanno notato il veicolo sospetto a
bordo del quale c’erano i due giovani, deci-
dendo di procedere ad un approfondito con-
trollo. Gli immediati accertamenti hanno
consentito di rinvenire nella disponibilità
dei due giovani circa 29 grammi di cocaina,
suddivisi in 39 dosi, e grammi 3,5 di hashish,
suddivisi in 3 dosi, nonché 30 Euro in con-
tanti, ritenuti provento dell’illecita attività.

Dopo l’arresto, i due ragazzi sono stati tra-
dotti presso le rispettive abitazioni in regime
di arresti domiciliari; il giorno successivo, il
Tribunale di Tivoli ha convalidato gli arresti.
Inoltre, a seguito di proposta da parte dei
Carabinieri della Stazione di Monterotondo,
al 18enne è stato anche applicata la misura di
prevenzione personale del foglio di via
obbligatorio dal comune di Monterotondo
emessa dal Questore di Roma; il giovane
non potrà farvi più ritorno per un anno. Il
risultato, frutto dell’intensificazione dei ser-
vizi di controllo del territorio, è ulteriore
testimonianza della particolare attenzione
posta dai Carabinieri della Compagnia di
Monterotondo nel contrasto allo spaccio di
sostanze stupefacenti.

Spaccio di droga a Monterotondo
Due uomini arrestati dai Carabinieri

I Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma, d’inte-
sa con la Procura della
Repubblica di Roma, hanno
eseguito una serie di blitz
antidroga, arrestando 18
persone e sequestrando cen-
tinaia di dosi di sostanze
stupefacenti tra cocaina,
crack, hashish, thc liquido
nonché materiale idoneo a
tagliare e confezionare le
dosi di stupefacente. Nel
corso dei controlli, i
Carabinieri della Compagnia
di Roma Casilina, a ridosso
del Quarticciolo, hanno fer-
mato un’autovettura con
due persone a bordo, che
sono state trovate in posses-
so di diverse dosi di marijua-
na. Dai primi accertamenti
effettuati nell’immediatezza,
i Carabinieri hanno intuito
che gli stessi erano in contat-
to telefonico con un uomo
che deteneva in casa ulterio-
ri quantità di sostanze stupe-
facenti.
A quel punto, i militari non
hanno perso tempo; sono
riusciti ad individuare l’abi-
tazione dell’uomo dove
hanno rinvenuto oltre 2 kg
di hashish, 417 grammi di
marijuana, 14 flaconcini di
principio attivo THC in
forma liquida e 1680 euro in
contanti, ritenuti provento
di attività illecita. Tutto
sequestrato.
Sempre gli stessi
Carabinieri, nel quartiere
Quarticciolo, hanno arresta-
to un cittadino egiziano, poi-
ché trovato in atteggiamento
sospetto, in possesso di 22
dosi crack e 260 euro in con-
tanti. Nel quartiere
Alessandrino, invece, i
Carabinieri della locale
Stazione hanno arrestato un
18enne romano, dopo essere

stato trovato in possesso di 8
dosi di cocaina e 3 di
hashish. I Carabinieri della

Compagnia di Roma
Montesacro, invece, hanno
intercettato 6 persone a

bordo di autovetture a
noleggio e le hanno arrestate
in flagranza di reato, poiché
gravemente indiziate del
reato di detenzione di
sostanze stupefacenti ai fini
di spaccio. Ulteriori 9 perso-
ne, gravemente indiziate del
reato di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefa-
centi, sono state arrestate dai
Carabinieri delle Compagnie
di Roma Trionfale, Roma
Trastevere, Roma Cassia e
Frascati.  Tutti gli arresti
sono stati convalidati.

Nel marzo del 2024 avrebbe
intimato a un’anziana degente
di cantare “mamma son tanto
felice” per poi ricordarle che la
mamma era morta. C’è anche
questa tra le accuse rivolte
dalla procura di Viterbo a un
operatore socio-sanitario nel-
l’ambito dell’inchiesta su pre-
sunti maltrattamenti commessi
da alcuni operatori in una casa
di riposo del Viterbese e per
cui tre persone sono finite in
carcere su disposizione del gip
Savina Poli. A quanto risulta
da fonti qualificate, un altro
degli operatori - lo scorso otto-
bre -, si sarebbe rivolto a un’an-
ziana insultandola e facendole
notare che i suoi i figli “la tra-
scuravano e si disinteressava-
no di lei”, con frasi tipo: “vi
hanno lasciato qui, so’ spariti
tutti quanti so’ spariti tutti
quanti i figlioli”. In un’altra
occasione, a fronte del lamento
“mamma mia” di un’anziana,
la stessa si sarebbe sentita
rispondere da uno degli inda-
gati: “...si la tu mamma ti

aspetta di sotto...ha detto man-
damelasubito... immediata-
mente...perche’ il cimitero
rimane aperto fino alle tre, poi
non la trovi piu’... la mamma”.
Per la procura di Viterbo
(inchiesta coordinata dal pro-
curatore Paolo Auriemma e il
pm Flavio Serracchiani) e i
carabinieri del comando pro-
vinciale, gli insulti sarebbero
stati frequenti. “Stai zitta, sei
un cadavere”. E ancora: “sei
una matta scoppiata, sei un
sarcofago, un morto che cam-
mina. Non servi a un c sei inu-
tile alla societa’“, augurandole
di morire. Uno degli indagati
avrebbe preso per il collo
un’anziana minacciando di
ucciderla. Mentre una delle vit-
time, in un’occasione, sarebbe
stata legata alle sponde laterali
del letto con fasce di contenzio-
ne e nel mentre si sarebbe sen-
tita ripetere frasi come: “mori-
rai, di sporco. Morirai prima o
poi, spero presto per te”.
Diverse le frasi agli atti dell’in-
chiesta: nell’ottobre del 2024, a
un’anziana ospite della struttu-
ra sarebbe stato detto “mori,
quella e’ la soluzione per tutti,
morite l’ultimo e poi via”. Uno
degli operatori socio sanitari
indagati nell’inchiesta e’ accu-
sato di aver maltrattato un’an-
ziana afferrandola e muoven-
dola bruscamente, tappandole
piu’ volte la bocca, sputando
sui pantaloni del suo pigiama
per poi ripiegarli, scaraventan-
dola sulla sedia a rotelle dopo
averla sollevata, occludendole
la bocca per impedirle di chia-
mare aiuto, bloccandola e, da
ultimo, sferrandole una testata
alla nuca. 

Il legale della casa di riposo
“La proprietà è incredula”
“Nei miei assistiti c’e’ sconfor-
to e incredulita’. La proprieta’
della struttura prende le
distanze da questi lavoratori,
peraltro forniti da una societa’
esterna. Stiamo prendendo i
provvedimenti necessari per
allontanarli definitivamente e
intraprendere azioni risarcito-
rie”. Cosi’ l’avvocato Enrico
Valentini, legale della casa di
riposo di Latera (Viterbo) dove
lavoravano i sei operatori
socio-sanitari indagati dalla
Procura di Viterbo nell’ambito
di un’inchiesta su presunti
maltrattamenti ai danni di
anziani degenti.
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Un bus della linea 495 è
stato danneggiato nella
notte a Roma da un uno
straniero ubriaco che ha
scagliato contro un vetro
anteriore una bottiglia di
birra. E’ accaduto al capo-
linea dell’autobus, in via
di Valle Aurelia, quando
l’autista ha invitato l’uomo
a scendere dal mezzo.
Sul posto sono arrivati
poco dopo i carabinieri
della stazione Madonna
del Riposo che hanno
denunciato l’uomo per
danneggiamento.

Ubriaco infrange 
il vetro di un bus,
denunciato dai CC



Animali, Ferraro (Cg): “Ottima notizia
il servizio di portierato a Muratella”

Era ricercato dal 2022 
per una truffa da 4 milioni
Trentasettenne russo intercettato dalla Polizia di Stato e associato 
al carcere di Regina Coeli. Dovrà scontare 10 anni di reclusione
Truffa da ben 4 milioni di euro
per un trentasettenne russo
che, tra maggio del 2018 e
dicembre 2021, ha truffato una
società di leasing in Russia. A
stanarlo gli investigatori della
Polizia di Stato del I Distretto
Trevi Campo-Marzio che lo
hanno incastrato grazie ad un
alert “alloggiati” scattato in
una nota struttura ricettiva del
centro storico, che ha segnalato
alla sala operativa della
Questura la sua presenza
all’interno dell’hotel. I poliziot-
ti, una volta accertata l’assenza
dell’uomo sul luogo della
segnalazione, sono venuti a
conoscenza, tramite sistemi

investigativi, che il 37enne era
gravato da un mandato di arre-
sto emesso, ai fini della estradi-
zione, dalle autorità russe il

9.11.2022, per il reato di truffa.
Il 37enne, in qualità di vice
amministratore delegato di
una società, aveva firmato un
contratto per l’acquisto di vei-
coli di proprietà di un’altra
società di leasing per un valore
di circa 4 milioni di euro;
secondo i termini di tale con-
tratto, lo stesso, dopo la vendi-
ta dei veicoli, sarebbe stato
obbligato ad effettuare il paga-
mento alla società di leasing in
quanto i veicoli rappresentava-
no la garanzia del rimborso del
debito con il locatore. In realtà,
i fondi ricevuti dalla vendita
dei veicoli non sono mai stati
trasferiti alla società di leasing,

ma sono stati, invece, sottratti
per esigenze personali dell’uo-
mo. Confermate le esatte gene-
ralità, l’uomo è stato accompa-
gnato presso gli uffici del
Commissariato per ulteriori
accertamenti. Grazie poi alla
collaborazione della Divisione
SI.RE.NE., i poliziotti hanno
notificato il provvedimento al
37enne, che è stato associato
presso Regina Coeli a disposi-
zione del Presidente della
Corte di Appello di Roma.
Ultimati gli accertamenti
necessari, pertanto, l’uomo
dove dovrà scontare la pena
detentiva pari a 10 anni di
reclusione.

“Bene l’avvio
delle attività di
controllo e vigi-
lanza a Mura-
tella, confermia-
mo quanto ave-
vamo già prean-
nunciato. - affer-
ma il consigliere
capitolino della
Lista Civica
Gualtieri Sindaco
e delegato alla Tutela Animale di città Metropolitana Rocco
Ferraro - Si va incontro a un’azione di maggiore consapevolezza
del fatto che gli animali presenti nelle strutture di Roma
Capitale convenzionati non siano oggetti parcheggiati in attesa
di essere restituiti o donati, ma ospiti ed esseri senzienti che si
trovano all’interno di quelle strutture in una fase assolutamente
passeggera, in attesa di una famiglia che se ne prenda cura e che
li ami. Fino a quel momento il benessere, ma soprattutto la tute-
la anche della sicurezza degli animali stessi è un elemento
imprescindibile e obbligatorio da parte di un’amministrazione.
Per questo mi preme ringraziare nuovamente l’Assessora
Alfonsi per tale scelta e la sensibilità sempre dimostrata sul tema
e un grazie anche alla garante Patrizia Prestipino per la sua pre-
senza sempre costante”, conclude Ferraro.

Credits: Imagoeconomica
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CNSAS Lazio (Corpo Nazionale Soccorso
Alpino e Speleologico), S.A.G.F. Guardia di
Finanza e VV.FF. sono intervenuti nella serata
di ieri sul Monte Gorzano, a circa 2400 metri di
quota, per soccorrere due alpinisti, R.F e M.P,
originari di Foligno, rimasti bloccati a causa di
un improvviso e fitto banco di nebbia. Gli alpi-
nisti, iniziata la fase di discesa dalla cima
riscontravano forti difficoltà di orientamento.
Considerato anche il forte vento, la neve e non
da ultimo l’imminente sopraggiungere della
notte, decidevano di fare ritorno presso la cima
del Gorzano, allertando tempestivamente i soc-
corsi e dando ad essi un punto di riferimento
concreto. La pattuglia del Soccorso Alpino della
Guardia di Finanza giungeva prontamente sul
posto e cominciava in maniera autonoma il
lungo avvicinamento al target procedendo in
condizioni impervie dovute alla scarsa visibili-
tà, all’abbondante quantità di neve al suolo, al
buio della notte ed alle condizioni climatiche
particolarmente avverse della serata. I due mili-
tari raggiungevano alle ore 20.10 gli alpinisti in
difficoltà. Quest’ultimi venivano rinvenuti in
buoni condizioni di salute, malgrado fossero
infreddoliti ed uno dei due apparisse visibil-
mente provato dall’accaduto. Veniva inoltre

rilevato dai militari l’equipaggiamento poco
idoneo in quanto indossavano vestiti leggeri e
calzature inadatte all’uso dei ramponi, pertanto
si rendeva necessario l’aiuto da parte dei tecni-
ci per poter proseguire in maniera sicura. Il
CNSAS Lazio aveva richiesto anche l’interven-
to di un elicottero dell’Aeronautica Militare,
abilitato al volo notturno. Tuttavia, a causa
della persistente nebbia in quota, che avrebbe
reso l’operazione aerea troppo rischiosa, si è
optato per il recupero via terra, privilegiando la
sicurezza di soccorritori e soccorsi. La lunga
discesa verso valle veniva resa possibile grazie
all’ausilio dei dispositivi GPS in dotazione ai
militari. Superate le difficoltà dell’impervio tra-
verso sito proprio sotto la vetta a quota 2200
metri, la pattuglia procedeva in maniera fluida
fino al c.d. “Stazzo Gorzano”, a quota 1900 m
s.l.m. circa, dove si ricongiungeva alle pattuglie
del C.N.S.A.S. e dei VV.FF. che nel frattempo
erano salite da valle, continuando così la disce-
sa. L’intervento, reso particolarmente comples-
so dalle avverse condizioni meteorologiche, e
dalla conformazione Referente: Col. Andrea
Alba; Contatti: 3666809579 07461746111 del ter-
reno, si è protratto per diverse ore, concluden-
dosi intorno alle 23:00.

In difficoltà sulle montagne di Amatrice
In due recuperati dalla GdF di Rieti

L’onda lunga del Giubileo continua nella
Capitale, almeno nel settore dei trasporti. Ai
tanti cantieri chiusi (e qualcuno ancora in chiu-
sura) che hanno ridisegnato e ammodernato il
sistema di trasporti di Roma - dalle stazioni
metro rinnovate insieme alle rotaie ai nuovi
bus e treni, dalle nuove stazioni progettate per
la metro C alle tramvie previste per il 2026 - si
affiancano ora nuovi progetti destinati, se si
riuscira’ a realizzarli come per il Giubileo, a
rivoluzionare la vita di cittadini e turisti. La
giunta capitolina ha dato l’ok al piano di fatti-
bilita’ economico-finanziaria di una nuova
tramvia, Marconi-Laurentina. L’opera, dal
costo di 160 milioni, entrera’ a far parte del
pacchetto dei cinque nuovi progetti tranviari
che il Campidoglio fara’ partecipare al bando
per il trasporto rapido di massa del ministero
dei Trasporti, che si chiudera’ il 31 gennaio (un
pacchetto complessivo di 860 milioni che ora il
Mit dovra’ esaminare e decidere se finanziare,
per intero o per singoli progetti). Oltre a que-
st’opera e’ allo studio una nuova linea metro,
la Metro D. Il progetto di circa 24,5 km preve-
de la realizzazione di 25 stazioni da svincolo
Nomentana Gra fino ad Agricoltura, poi ulte-
riori 6 km circa per 5 stazioni fino a Vigna
Murata.
Il tracciato della nuova tramvia di 4 km parti-
ra’ da piazzale Biondo per andare in viale
Marconi, via Giustiniano imperatore,
Cristoforo Colombo, Accademia degli Agiati,
via Vittore Carpaccio, via Aldo Ballarin, via
Grotte d’Arcaccio, via Vigna Murata e finire in
via Laurentina, dove nascera’ un nodo di
scambio con la linea B. Entro il 24 gennaio sara’
presentata istanza di finanziamento al diparti-
mento mobilita’ per avviare iter e far parteci-
pare il progetto al bando del Mit. La seconda
tratta Laurentina-Subaugusta, per cui sara’
avviata un’istanza ad hoc, passera’ sotto il
parco dell’Appia Antica in tombamento e per
questo serve un nuovo parere dell’ente gestore
del parco dopo il primo gia’ rilasciato, negati-
vo ma ritenuto dal Campidoglio superabile
con un adeguamento progettuale. Solo pochi
giorni fa la giunta capitolina aveva approvato
quattro linee tranviarie: tra stazione Tiburtina
e Ponte Mammolo (ideale prosecuzione del-
l’intervento che sta per partire dal Verano alla
seconda stazione della citta’), tra piazza

Mancini a Vigna Clara, tra il capolinea della
linea A Anagnina e Torre Angela e un’ultima
per prolungare la futura linea Termini-Tor
Vergata fino alla zona degli edifici della Banca
d’Italia sulla A1. Per quanto riguarda invece il
progetto (sogno dei sindaci romani da oltre 20
anni) della Metro D, il tracciato e’ stato sostan-
zialmente definito venerdi’ in una riunione
operativa con il sindaco Gualtieri e prevede la
partenza dall’Attestamento Nord - svincolo
Nomentana Gra (deposito/officina, parcheg-
gio di scambio e attestamento autobus) - fino
all’Attestamento Sud: zona Vigna Murata
(deposito/officina e parcheggio di scambio).
La prima fase funzionale prevede la realizza-
zione della tratta da Nomentana/Gra a
Nemorense: circa 9 km con 9 stazioni; connes-
sione con Linea B1 alla stazione Jonio; connes-
sione con rete ferroviaria alla Stazione Val
d’Ala. La seconda fase funzionale da
Nemorense a Fermi (tratta centrale) di circa 9,5
km con 8 stazioni: connessione con Linea A
alla Stazione Barberini; connessione con Linea
C alla Stazione Venezia; connessione con la
rete ferroviaria alla Stazione Trastevere. Inoltre
ci sono altre due fasi funzionale ancora da defi-
nire. La prima da Fermi a Agricoltura di circa
6 km e 8 stazioni; connessione con rete ferro-
viaria alla stazione Montalcini/Villa Bonelli;
connessione con la Linea B alla stazione
Eur/Magliana. La seconda ulteriore fase fun-
zionale e’ la tratta da Agricoltura a Vigna
Murata di circa 6 km e 5 stazioni.

Roma tram viale Marconi e Metro D
il sindaco Gualtieri non si ferma più

Credits: Cecilia Fabiano/LaPresse



Fedele alla sua tradizione, come da diversi anni a
questa parte, il potente motore di ricerca di voli e
hotel www.jetcost.it, ha stilato una lista di quei
luoghi nel mondo che hanno qualcosa da festeg-
giare nel 2025: anniversari, celebrazioni culturali
o sportive, eventi, inaugurazioni, apertura di
nuovi musei e attrazioni, tutte cose che acca-
dranno nell’anno appena cominciato e che pos-
sono rappresentare uno spunto per un lungo
viaggio o per una breve fuga di pochi giorni, per
scoprire tutto ciò che il mondo ha da offrire.
L’elenco dei luoghi sarebbe infinito, ma ne
abbiamo selezionati solo 25 e Roma con il
Giubileo, è tra questi.

1. Nova Gorica (Slovenia) e Gorizia (Italia),
Capitali Europee della Cultura 2025
La città più giovane della Slovenia, Nova
Gorica, e la vicina città italiana di Gorizia, sono
Capitali Europee della Cultura nel 2025. Il fatto
che si tratti di due città rappresenta un evento
unico, in quanto è la prima volta che si parla di
“Capitale Europea della Cultura senza confini”. In
entrambe, tra le varie iniziative, ci saranno festival
d’arte contemporanea e cinema, spettacoli di danza,
concerti di musica elettronica, conferenze sulla tec-
nologia e l'innovazione. Le due città si presentano
all'Europa e al mondo attraverso il programma
GO!2025 BORDERLESS.
https://www.go2025.eu/en

2. Dublino (Irlanda), 125 anni dalla morte di Oscar
Wilde
Oscar Wilde è senza dubbio uno degli scrittori più
famosi della storia e il 30 novembre ricorreranno i
125 anni dalla sua morte. Gli omaggi saranno con-
centrati in Irlanda, soprattutto a Dublino, città in
cui visse i suoi primi 10 anni e anche i suoi primi
anni universitari. Ma anche nella città di
Enniskillen, nell'Irlanda del Nord, dove l'autore de
“Il ritratto di Dorian Gray” studiò dai 10 ai 17 anni;
e ci saranno omaggi anche in altre città irlandesi. Il
punto di partenza delle celebrazioni sarà la bibliote-
ca del Trinity College di Dublino, che renderà il suo
particolare tributo a uno dei suoi più famosi ex stu-
denti. La mostra “From Decadence to Despair”
(Dalla decadenza alla disperazione) - un viaggio dal
successo di Wilde alla sua drammatica caduta in
disgrazia - durerà fino al 29 gennaio. Nell'ottobre
2025 si terrà poi la terza edizione del festival
Oscariana, un omaggio al drammaturgo nella sua
città natale con, tra le varie cose, spettacoli teatrali,
cicli di film, conferenze, mostre e attività per bam-
bini.
https://www.tcd.ie/library/exhibitions/wilde/ -
https://www.ireland.com/it-it/

3. Viana do Castelo (Portogallo) Capitale della
Cultura dell’Eixo Atlantico
Il comune di Viana do Castelo sarà la Capitale della
Cultura dell'Eixo Atlantico 2025 e offrirà un ampio
programma di attività culturali. L'inaugurazione
ufficiale avrà luogo il 17 febbraio con “Mar
Adentro”, uno spettacolo multidisciplinare diretto
da Daniel Pereira e con una performance di Xabier
Diaz. L'Eixo Atlantico è un programma che va
avanti da 16 anni, un evento che vuole promuovere
la creazione culturale, sia da parte di artisti della
Galizia e del Nord del Portogallo, sia incentivare
l'accessibilità al consumo culturale. Nella sua ottava
edizione, in programma ci sono proposte di diver-
so tipo e per ogni età, che spaziano dai festival e
cicli musicali, alle fiere del libro, dalle giornate
gastronomiche, agli eventi teatrali, oltre a sessioni
di degustazioni di vino, fiere, pellegrinaggi e persi-
no attività diverse e tema per il Natale o sull'amore.
Viana do Castelo è una delle città più belle del Nord

del Portogallo. La sua partecipazione alle
scoperte portoghesi e, successivamente,
alla pesca del merluzzo, dimostrano il suo
tradizionale legame con il mare.
https://www.eixoatlantico.com/en/ -
https://www.visitportugal.com/it/

4. Chemnitz (Germania), Capitale Europea
della Cultura 2025
“C the Unseen” - rendere visibili i tesori
nascosti e portare alla luce quelli appena
conosciuti”. Con questo motto, la terza
città più grande della Sassonia, insieme a
38 comuni partner, si presenta al pubblico
mondiale come “Capitale Europea della
Cultura 2025”. Chemnitz si distingue come
città che rappresenta una vibrante miscela di spiri-
to imprenditoriale e creatività. La notte dei musei,
le fiere per grandi e piccini, le feste del vino, i mer-
cati della birra, i festival jazz, indie e di danza, l'ar-
te di strada, i raduni di auto d'epoca o la Marcia
Europea della Pace in bicicletta fanno parte del
variegato programma di oltre 1.000 eventi che ani-
meranno il suo territorio e la sua regione. 
https://chemnitz2025.de/en/ - https://www.ger-
many.travel/en/home.html

5. Roma (Italia), Giubileo 2025
Nel 2025 la Chiesa celebrerà il Giubileo, l'Anno
Santo che il Papa indice periodicamente dal 1300 e
che segna una tappa importante per la Chiesa catto-
lica e tutti i cristiani. Sarà un grande evento media-
tico e la città di Roma sarà meta di milioni di pelle-
grini provenienti da tutto il mondo. Con questa
celebrazione lunga un anno, molte cose si sono
messe in moto nella Capitale e in altre città italiane.
Il programma Caput Mundi comprende quasi 350
interventi di restauro di siti e monumenti storici,
oltre a un lungo elenco di opere stradali e per il
sistema trasporti. I Musei Vaticani, che riuniscono
dodici musei e rappresentano cinque gallerie e
1.400 sale, si sono organizzati ampliando gli orari di
visita e rendendo l’esperienza più dinamica per la
mole di visitatori in arrivo. Una delle mostre da
tenere d'occhio è quella delle icone della collezione
permanente, con venti opere di valore incalcolabile
per la loro rarità. 
https://www.iubilaeum2025.va/it.html -
https://www.italia.it/it

6. Alicante (Spagna), Capitale Spagnola della
Gastronomia
Uno dei maggiori punti di forza di questa città
mediterranea (e, per estensione, della Costa
Blanca), che sarà eletta Capitale Spagnola della
Gastronomia nel 2025, è la sua cucina unica, la qua-

lità dei prodotti locali e la maestria dei suoi ristora-
tori. I piatti a base di riso di Alicante, emblema della
sua gastronomia, si distinguono come simbolo di
identità e qualità, ma non solo, la città vanta una
variegata offerta gastronomica che comprende mer-
cati storici come il Mercat Central e più di 700 rino-
mati locali con stelle Michelin e Repsol Suns. La sua
scena culinaria è arricchita da fiere e concorsi come
il Campionato Nazionale di Frittata di Patate e il
Premio Internazionale di Alta Pasticceria Paco
Torreblanca. https://capitalespanoladelagastrono-
mia.es/

7. Basilea (Svizzera), Eurovision 2025
La Svizzera ospiterà il 69esimo Eurovision Song
Contest, 36 anni dopo l'ultima volta a Losanna
(1989) e 69 anni dopo il suo debutto a Lugano
(1956). È la terza volta che il grande evento musica-
le arriva nel paese elvetico, con Basilea come città
scelta dopo la vittoria di Nemo a Malmo con “The
Code”. Il festival 2025 si terrà il 17 maggio, con le
semifinali il 13 e il 15. Il palco centrale per i nove
spettacoli dal vivo sarà l'imponente St. Jakobshalle.
Inoltre, è previsto un ampio programma di accom-
pagnamento per i fan e i residenti.
https://www.basel.com/es/esc/esc-2025 -
https://www.myswitzerland.com/it-it/

8. Monaco di Baviera (Germania) Finale della
Champions 2025
La finale della UEFA Champions League 2024-25
sarà la 70esima finale del più importante torneo
europeo di calcio per club organizzato dalla UEFA.
Si giocherà all'Allianz Arena di Monaco di Baviera
il 31 maggio 2025. Sarà la prima finale giocata con il
nuovo formato e la nona che si terrà in Germania
(cinque delle quali sono state a Monaco di Baviera).
Jetcost.it consiglia di trascorrere qualche giorno in
città per scoprirla, prima o dopo la partita, soprat-
tutto il centro, con il Vecchio e il Nuovo Municipio

o la Marienplatz, una delle piazze più belle del
Paese. Il suo famoso carillon è imperdibile così
come la Hofbräuhaus e la Frauenkirche con le sue
cupole verdi. https://www.munich.travel/it -
https://www.germany.travel/en/home.html

9. Alaska (Stati Uniti), 100 anni della “Corsa del
siero”
È forse l'evento più famoso celebrato nelle remote
terre dell'Alaska ed è noto come la “Corsa del
siero", un’impresa memorabile compiuta nel 1925,
per salvare la cittadina di Nome (di circa 1.500 abi-
tanti) da un’epidemia di difterite; si riferisce al fatto
che vennero trasportate su una slitta trainata da
cani 300.000 fiale di un’antitossina per 1.700 km, da
Nenana fino a Nome, salvando così a vita a miglia-
ia di persone. Questo evento viene celebrato ogni
anno attraverso l'Iditarod Trail Sled Dog Race, che
riunisce abitanti e visitatori lungo un percorso di
1.600 chilometri per assistere alle gare dei migliori

mushers (conduttori di slitte trainate da
cani) e dei loro cani. E quest’anno festeg-
gia 100 anni. La competizione parte
all'inizio di marzo da Anchorage a Nome
con slitte composte da sedici cani e dura
dai nove ai quindici giorni. Un evento
ricordato anche per una tragedia: duran-
te le riprese di questa gara, Félix
Rodríguez de la Fuente e altre tre perso-
ne morirono 45 anni fa, il 14 marzo 1980,
in un incidente aereo. https://es.usem-
bassy.gov

10. Ho Chi Minh (Vietnam), 50 anni
dalla fine della guerra del Vietnam
A 50 anni esatti dalla caduta di Saigon,
che pose fine alla guerra del Vietnam nel

1975, la città di Ho Chi Minh offre vari eventi,
mostre e celebrazioni per commemorare il mezzo
secolo di riunificazione nazionale. Questa metropo-
li del Sud del Paese è diventata uno dei centri turi-
stici in più rapida crescita al mondo, battendo
record precedenti alla pandemia. Chi viaggia in
Vietnam potrà anche usufruire del Terminal 3
dell'Aeroporto Internazionale Tan Son Nhat, la cui
apertura è prevista proprio per il 2025.
http://www.vietnamembassy.en/

11. Prayagraj (India), raduno di cento milioni di
pellegrini 
Si tratta di un evento unico nel suo genere, anche se
forse non è così consigliabile parteciparvi, in quan-
to prevede che ben 100 milioni di persone si riuni-
scano su una striscia di sabbia nel punto in cui si
incontrano i fiumi Gange e Yamuna e il mitico
Saraswati. Ogni 12 anni, nella città di Prayagraj, che
appartiene allo stato dell'Uttar Pradesh, in India, si
tiene uno dei più importanti pellegrinaggi dell'in-
duismo, nonché il più grande raduno di esseri
umani al mondo e, sebbene si ripeta con consuetu-
dine, quest’anno sarà particolare per uno speciale
allineamento dei pianeti, attirando così ancora più
pellegrini. Fino al 26 febbraio, Prayagraj ospiterà
milioni di devoti, oltre a un buon numero di viag-
giatori curiosi da tutto il mondo e desiderosi di toc-
care con mano il potere della fede, tra rituali e bagni
sacri. https://embajadaindia.net

12. Jerba (Tunisia), Capitale Mondiale della
Gastronomia Insulare
Nel 2025 Jerba sarà la Capitale Mondiale della
Gastronomia Insulare e accoglierà chef da tutto il
mondo che verranno a rappresentare le tradizioni
culinarie delle loro isole. Musica dal vivo e attività
nautiche completano l'aspetto culinario del festival.
In omaggio alla produzione artigianale di olio d'oli-
va dell'isola ci saranno inoltre laboratori gastrono-

Roma è stata scelta tra le destinazioni 
che hanno molto da festeggiare nel 2025
Jetcost ha raccolto i principali anniversari, inaugurazioni, celebrazioni e manifestazioni 
in varie città del mondo che giustificano un bel viaggio in quest’anno che sta iniziando
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mici, con chef e mixologist locali, oltre alla possibi-
lità di fare degustazioni di olio e partecipare ad
altre attività volte a rivitalizzare gli antichi frantoi
sotterranei dell'isola. https://www.discovertuni-
sia.com

13. Osaka (Giappone), Esposizione Universale
Dal 13 aprile al 13 ottobre 2025, Osaka, sull'isola
artificiale di Yumeshima, in Giappone, ospiterà
l'Esposizione Universale 2025 con il tema
“Progettare la società del futuro e immaginare le
nostre vite di domani”, che mira a far riflettere le
persone su come vogliono vivere in futuro e a pro-
muovere la creazione di società sostenibili. È la
terza volta che Osaka, situata nella regione del
Kansai di Honshu, ospita l'Esposizione Universale,
dopo le precedenti edizioni del 1970 e del 1990.
Si prevede che l'evento attirerà circa 28 milioni
di visitatori, attratti dalla prospettiva di un'espe-
rienza ricca di scoperte e di cultura. Ci saranno
stand da 56 paesi e regioni del mondo.
https://www.expo2025.or.jp/en/ -
https://www.japan.travel/it/it/

14.Vienna (Austria), 200 anni di Johann Strauss
Johann Strauss, il “re del valzer” e maestro com-
positore del XIX secolo, avrebbe compiuto 200
anni nel 2025. Nato il 25 ottobre 1825 a Vienna,
Strauss ha segnato la storia musicale del suo
tempo come nessun altro musicista. Le sue opere
più famose, come “Il Danubio blu” e “Il pipistrel-
lo”, non solo rivoluzionarono la tradizione musi-
cale austriaca, ma gli procurarono fama mondiale
e ancora oggi vengono ballate, ascoltate e ricorda-
te nel mondo. Nel 2025, numerose mostre a
Vienna celebreranno l'importanza della sua eredi-
tà per la musica e la cultura, ospitando un ampio
programma dedicato a Strauss che comprenderà sia
sue opere tradizionali che progetti innovativi, dalla
realtà aumentata alle prime mondiali. Saranno pre-
senti le principali orchestre della città e artisti di
tutti i generi. Ogni settimana ci saranno nuove
prime assolute, dalla musica da concerto, al teatro,
alle performance, fino all'arte digitale e immersiva.
https://www.wien.info/it -
https://www.austria.info/it/

15. Sidney (Australia), inaugurazione del museo
Powerhouse Parramatta
Powerhouse Parramatta è il nuovo museo di
Sydney e il più grande; la sua apertura è stata
annunciata per l'inizio del 2025: uno spazio pubbli-
co ed espositivo di oltre 18.000 metri quadrati che
attirerà, si stima, 2 milioni di visitatori all'anno.
Nessun museo in Australia si trova in una posizio-
ne migliore per mostrare il continuo impatto delle
arti e delle scienze applicate al mondo attraverso la
tecnologia, l'innovazione, il design e l’ingegneria.
Nel museo saranno custoditi oltre mezzo milione di
oggetti di importanza nazionale e internazionale,
possederà una delle collezioni più belle e diversifi-
cate d'Australia. È situato sulla riva meridionale del
fiume Parramatta, nella parte occidentale di
Sydney. https://powerhouse.com.au/visit -
https://italy.embassy.gov.au/romeitaliano/home.
html

16. Agrigento (Italia), Capitale Italiana della
Cultura 2025
Agrigento, in Sicilia, è stata eletta Capitale Italiana
della Cultura 2025, dopo aver battuto altre nove
concorrenti. Una città dove si respira storia e tradi-
zione in ogni angolo, ma anche un luogo di acco-
glienza, crocevia di scambi e relazioni, dove antico
e contemporaneo convivono in una dimensione
armonica. È conosciuta come la Città dei Templi per
la sua storica e incredibile “Valle dei Templi”, una
distesa di edifici dorici dedicati al culto, imponenti
e suggestivi, tanto da essere inserita nel 1997 nel
Patrimonio Mondiale dell'UNESCO. Agrigento
conserva molte tracce del suo splendido passato,
anche al di fuori dell'area archeologica; il centro
medievale, ad esempio, mantiene le stradine tor-
tuose tipiche delle città arabe, con numerosi edifici
e chiese di stili e periodi diversi. In questo anno par-
ticolare in cui è Città della Cultura, tra appunta-
menti ed eventi culturali, si può apprezzare al
meglio nel suo splendore: immancabile un giro nel
centro storico, in cui spicca la cattedrale di San
Gerlando con il suo campanile incompiuto e dalla
cui sommità si possono ammirare i tetti di Girgenti,

oppure una passeggiata sulle orme di Pirandello e
Camilleri, che nelle rispettive opere hanno dato vita
alle atmosfere seducenti di una città che non smet-
te di stupire. https://www.italia.it/it

17. Bath e Hampshire (Regno Unito), 250esimo
anniversario della nascita di Jane Austen
Anche se ci saranno celebrazioni in tutto il Paese, è
nel Sud dell'Inghilterra che gli amanti della lettera-
tura potranno commemorare il 250esimo anniver-
sario della nascita di Jane Austen (autrice di opere
come “Ragione e sentimento”, “Orgoglio e pregiu-
dizio” ed “Emma”). La vita e l'opera della celebre
scrittrice saranno ricordate soprattutto nei luoghi
da lei tanto amati, come Bath e l'Hampshire. Il Jane
Austen Festival di Bath, dal 12 al 21 settembre, è il

più grande e più antico festival dedicato a Jane
Austen del mondo e attira più di 3.500 persone. A
Chawton, nell'Hampshire, che fu l'ultima dimora
della scrittrice, dove scrisse e revisionò i suoi sei
romanzi preferiti, saranno organizzate mostre
tematiche su ciascuno dei suoi libri. https://janeau-
sten.co.uk/it/ -
https://janeaustens.house/visit/jane-austen-250/
- https://www.visitbritain.com/it

18. Berlino (Germania), L’Isola dei Musei comple
200 anni
Il busto di Nefertiti, la collezione di Troia di
Schliemann, tesori egizi e mesopotamici e molto
altro. L’Isola dei Musei, un insieme unico di edifici
sull'isola della Sprea, Patrimonio dell'Umanità
dell’UNESCO, nel centro storico di Berlino, ospita
preziosi tesori provenienti da 6.000 anni di storia
dell'umanità. Nel 2025, celebrerà un grande anni-
versario: la costruzione dell'Altes Museum, il primo
degli attuali cinque grandi musei di fama mondia-
le, iniziata nel 1825, che merita assolutamente una
visita. https://www.smb.museum/en/home/ -
https://www.germany.travel/en/home.html

19. Lovaio (Belgio), 600 anni dell’Università di
Lovanio
Le Fiandre, nel cuore dell'Europa, sono un luogo
ricco di storia, cultura, arte e inesauribile ricchezza
naturale. Tra le sue città degne di nota c'è Lovanio,
con un patrimonio secolare e un'abbondanza di
birre (ci sono oltre 600 marche in Belgio e alcuni
pub le hanno tutte). La ricca storia di questa città, a
due passi da Bruxelles, è testimoniata dal Grand
Beguinage, dal municipio gotico e dalla chiesa
barocca di San Michele. Nel 2025, la sua attiva uni-
versità compirà 600 anni e festeggerà con mostre e
concerti.
https://www.kuleuven.be/english/kuleuven/ind
ex.html - https://www.visitflanders.com/it

20. Braga (Portogallo), Capitale della Cultura del
Portogallo
La città portoghese di Braga è stata scelta come
Capitale della Cultura del Portogallo nel 2025 oltre
a essere stata ancora una volta selezionata come
“Miglior destinazione emergente del mondo”,
secondo i World Travel Awards. Pur essendo una
delle città più antiche del Paese, è una città vivace,
piena di giovani che studiano nelle sue due princi-
pali università e che si aggirano per le strade, si
incontrano nelle piazze e conferiscono un'atmosfe-
ra vibrante. In città è fondamentale passeggiare nel
suo affascinante centro storico pedonale, visitare le

sue chiese,
esplorare i
suoi musei e
assaggiare la
g u s t o s a
gastronomia.
E anche se è
un po' lonta-
no, non si
può non fare
un salto al
s a n t u a r i o

Bom Jesus, soprattutto al tramonto, quando la sua
luce magica fa risaltare ancora di più il bianco della
sua scalinata monumentale. In salita o in discesa,
bisogna percorrere i suoi 500 gradini perché sono
molto più di una semplice scalinata. Lungo il per-
corso, infatti, si trovano fino a 17 pianerottoli con
decorazioni di ogni tipo, fontane, statue, piccole
cappelle... tutte da scoprire. https://www.turismo-
deportugal.pt/

21. Vilnius (Lituania) Capitale Verde d’Europa
Con l'ingresso nella Guida Michelin e il titolo di
Capitale Verde d’Europa per il 2025, oltre alla cele-
brazione dei suoi 700 anni dalla fondazione,
Vilnius, in Lituania, regale un mix di alta cucina,
sostenibilità e cultura. Il titolo di Capitale Verde è il
risultato del suo impegno per un futuro sostenibile,
compreso l'obiettivo di raggiungere la neutralità cli-
matica entro il 2030. Vilnius è riuscita a ridurre le
emissioni grazie a diverse misure, come l'aumento
delle fonti di energie rinnovabili e il rinnovo delle
infrastrutture di riscaldamento. Ma oltre ai parchi e
ai giardini, questa città offre molto da vedere. La
grande “foresta” barocca di Vilnius è costituita da
palazzi, edifici civili e fino a 65 chiese, per un totale
di 1,5 mila luoghi di interesse architettonico e stori-
co, non solo barocchi, anche rinascimentali e gotici,
come la chiesa di Sant'Anna. 
http://m.lituania.it/turismo-lituania.cfm

22. Zamora (Spagna), Las Edades del Hombre
La prossima edizione de “Las Edades del Hombre”
aprirà i battenti nel settembre 2025 a Zamora, dopo
il successo della precedente, “Hospitalitas”, che ha
chiuso con 258.122 visitatori, il maggior successo
degli ultimi dieci anni per questo evento. Lo slitta-
mento dell'apertura a settembre comporterà una
proroga della mostra, inizialmente prevista fino alla
fine dell'inverno 2026. La Cattedrale di Zamora sarà
una delle sedi e un'altra sarà quasi certamente
Porto, in Portogallo. Anche se non c'è un titolo uffi-
ciale, il tema scelto è la speranza. Tra i progetti di
spicco c'è la costruzione di un ascensore per accede-
re ai tetti della Cattedrale e l'apertura di una nuova
strada che permetterà di circondare la chiesa.
https://lasedades.es/

23. Sanremo (Italia), 75esimo Festival di Sanremo
La 75esima edizione del Festival di Sanremo, in
Liguria, si terrà dall’11 al 15 febbraio al Teatro
Ariston. Sanremo è il concorso canoro più famoso
d'Italia e uno dei principali eventi mediatici della
televisione italiana, in cui spesso si esibiscono anche
grandi ospiti internazionali, oltre a personalità ita-
liane della musica, dello sport e non solo, tra musi-
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momenti di comicità e di arte. Praticamente tutti i
grandi della musica italiana hanno cantato al festi-
val, da Domenico Modugno a Mina, da Adriano
Celentano a Laura Pausini a Gigliola Cinquetti. Chi
sceglierà di recarsi qui, non solo nei giorni della ker-
messe, scoprirà che Sanremo è uno dei posti più
esclusivi della Riviera dei Fiori e, più in generale,
della Liguria. Colpiscono gli edifici raffinati, il lus-
sureggiante lungomare di palme, gli splendidi giar-
dini, le antiche chiese e, naturalmente, l'elegante
Casinò e il Teatro. https://www.italia.it/

24. La Comunità Valenciana merita una visita
La Comunità Valenciana ha sicuramente molti
punti di forza nel 2025: a partire dalla capitale,
Valencia, con la luce unica che ha ispirato Sorolla, e
la sua combinazione di cultura, storia e gastrono-
mia. È una città vivace e dinamica, ricca di atmosfe-
ra, di monumenti interessanti, dalla Lonja de la
Seda alla Ciudad de las Ciencias, di musei interes-
santi, di grandi concerti, di spiagge meravigliose,
da El Saler alla Malvarosa o all'Albufera e, natural-
mente, di una gastronomia superba. Qualcosa di
simile è offerto dalle sue numerose località, dram-
maticamente sconvolte dal disastro della Dana:
Catarroja accanto al Parco Naturale dell'Albufera,
Paiporta che si prepara a riprendere l'intenso pro-
gramma culturale del suo moderno Auditorium,
Chiva dove si possono ammirare i resti medievali
del suo Castello o della Torreta de Chiva,
Massanassa e la sua ricca gastronomia in cui spicca
il Perolet, un piatto di riso con “fesols i naps” (fagio-
li e rape) e molti altri. Ma a prescindere da queste
attrattive, quest'anno è davvero importante portare
il proprio contributo di solidarietà a queste terre
devastate dall’alluvione che ha spazzato via case,
auto, alberi e, soprattutto, provocato più di 200
morti. Bisogna andare lì, visitare questi luoghi così
provati, incontrare la gente  e aiutare in ogni modo
possibile. Jetcost.it chiede che il 2025 sia l'anno della
Comunità Valenciana. https://www.visitvalen-
cia.com/

25. Città di tre continenti, seguendo Placido
Domingo 
Nell'anno del suo 84esimo compleanno, Placido
Domingo è più in forma che mai e con una vitalità
ammirevole. L’artista poliedrico, di fama mondiale,
riconosciuto come uno dei più grandi e influenti
cantanti della storia dell'opera, è anche un direttore
d'orchestra e un importante manager d'opera. Il suo
repertorio oggi comprende più di 150 ruoli, ha can-
tato e diretto più di 4.000 volte in tutto il mondo, dai
principali teatri d'opera ai concerti storici che cele-
brano alcuni dei più grandi eventi internazionali. E
nel 2025 continua la sua frenetica attività (come dice
lui stesso “Se mi riposo, arrugginisco”), per cui i
suoi fan avranno l'opportunità di vederlo a Colonia
e Blaibach (Germania), a Santiago del Cile (Cile),
Budapest (Ungheria), Colonia del Sacramento
(Uruguay), Skopje (Macedonia), Monaco
(Germania), Parigi, Francoforte e Berlino
(Germania), Muscat (Oman), Berna (Svizzera),
Brema (Germania), Zurigo (Svizzera)... Un viaggio
per seguirlo mi almeno una tappa è di sicuro un’oc-
casione per visitare anche una città, oltre che per
vederlo dal vivo.
https://www.placidodomingo.com/
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Città Metropolitana, Ferrarini
(FdI):“Tre borse di studio 
contro il bullismo in memoria
di Willy segnale di civiltà”

Interessante l’incontro che si è tenuto presso il Comune di Cassino 
Difensore Civico Lazio, un evento
sul tema del silenzio amministrativo

Si è appena concluso Giocattolo
Sospeso, l’iniziativa sociale pro-
mossa da Assogiocattoli che per la
prima volta ha visto la partecipa-
zione di Città del sole, registrando
un grande successo: sono stati ben
50 i negozi che hanno aderito in
tutta la penisola, tra cui 8 punti
vendita della capitale. Solo nei
punti vendita Città del sole sono
stati raccolti migliaia di giocattoli,
dimostrando quanto il gioco possa

essere un potente strumento di soli-
darietà e condivisione, capace di
unire grandi e piccoli in un gesto di
generosità collettiva. Un risultato
incredibile ottenuto grazie a una
partecipazione in tutto il territorio
nazionale, e al coinvolgimento
diretto di enti benefici ben radicati
a livello locale, come associazioni
nazionali, reparti pediatrici, ospe-
dali e case-famiglia, che hanno col-
laborato in modo sinergico per

distribuire i giocattoli ai bambini e
alle famiglie in difficoltà. Anche il
mondo dello sport, in particolare
quello del calcio, ha contribuito con
entusiasmo alla causa. Il famoso
difensore della Nazionale
Brasiliana e della Juventus, Gleison
Bremer, pochi giorni prima di
Natale ha annunciato la sua adesio-
ne al progetto, acquistando giocat-
toli in uno dei negozi Città del sole
e lasciandoli “in sospeso”, conse-

gnandoli poi di persona
all’Ospedale Regina Margherita di
Torino. “Siamo estremamente sod-
disfatti dei risultati raggiunti per
questa edizione della campagna
Giocattolo Sospeso di
Assogiocattoli. I valori che trasmet-
te sono perfettamente in linea con
quelli di Città del sole che da oltre
50 anni sostiene il gioco come uno
strumento di crescita per tutti i
bambini” afferma Graziano

Grazzini, Amministratore Delegato
di Città del sole.

Natale solidale: oltre 1.500 i giocattoli raccolti e distribuiti a bambini e famiglie in difficoltà

Città del Sole e “Giocattolo Sospeso”
Successo per l’iniziativa di Assogiocattoli

Grande soddisfazione è stata
espressa dal Difensore civico
del Lazio, Marino Fardelli, per
il successo riscosso dall’incon-
tro “I silenzi della Pubblica
Amministrazione: il Difensore
Civico a supporto dei cittadi-
ni”, evento che si è tenuto
martedì 14 gennaio a Cassino
presso la Sala Restagno del
palazzo comunale, quale occa-
sione di dialogo e confronto
sul ruolo fondamentale del
Difensore Civico nel garantire
trasparenza e tutela dei diritti
dei cittadini. Durante l’incon-
tro sono stati affrontati argo-
menti centrali come la gestio-
ne dei “silenzi” amministrati-
vi e il loro impatto sui diritti
dei cittadini; il Difensore
Civico come figura chiave per
la mediazione tra cittadini e
Pubblica Amministrazione;
l’importanza di una Pubblica
Amministrazione più traspa-
rente, efficiente e accessibile.
L’evento, moderato dall’Avv.
Viviana Lancia, responsabile
del trattamento dati del
Comune di Cassino, ha visto
interventi di esperti e rappre-

sentanti istituzionali, tra cui:
Luca Fardelli, Consigliere
comunale di Cassino e delega-
to dal Sindaco Enzo Salera;
Giuseppe Di Mascio,
Presidente Ordine Avvocati di
Cassino; Zoran Pašalić,
Ombudsman della Serbia;
Nino Rossi, Vice Presidente
CNA Frosinone; Marina
Spiridioni, Responsabile
dell’Agenzia complessa INPS
Cassino; Luigi Di Santo,
Presidente del Corso di
Laurea in Giurisprudenza,
Università di Cassino;

Giuseppe Golini Petrarcone,
Avvocato; Valentina
Cambone, Sindaco di Colle
San Magno e Avvocato;
Andrea Velardo, Vice sindaco
di Castrocielo e Consigliere
provinciale di Frosinone;
Daniele Maura, Consigliere
regionale del Lazio e propo-
nente della Legge sul
Difensore Civico. “Un sentito
ringraziamento - ha dichiarato
Marino Fardelli - va al pubblico
numeroso e partecipe, che con
domande e riflessioni ha arricchi-
to il dibattito, dimostrando quan-

to sia sentito il bisogno di una
Pubblica Amministrazione più
vicina e reattiva. Questo è stato il
primo incontro pubblico del
nuovo anno e diversi sindaci mi
hanno chiesto di ripetere questa
esperienza, che attraverserà tutta
la regione Lazio, in quanto è
importante, in occasione del
45mo anniversario dell’istituzio-
ne di questa figura di garanzia,
che i cittadini del Lazio siano
ulteriormente messi al corrente
del ruolo e della funzione della
difesa civica per la difesa dei loro
diritti”. “Questo evento è stato
un momento di confronto
costruttivo, che ha messo in luce
il valore della collaborazione tra
istituzioni e cittadini per costrui-
re un futuro in cui la Pubblica
Amministrazione sia un vero
punto di riferimento per tutti”,
ha proseguito ancora il
Difensore civico del Lazio, che
ha concluso affermando che
“l’impegno prosegue nel rafforza-
re il dialogo e nel promuovere
buone pratiche amministrative,
per rendere la PA più giusta ed
equa e per far conoscere la figura
della difesa civica nel Lazio”.

“Esprimo grande soddisfazione
per l’unanime approvazione in
Consiglio Metropolitano
dell’Ordine del Giorno che ho
presentato a nome dei colleghi di
Fratelli d’Italia, con il quale si
impegna la Città Metropolitana
di Roma ad istituire un fondo per
tre borse di studio dedicate alla
sensibilizzazione ed alla preven-
zione dei fenomeni del bullismo e
del cyberbullismo. L’iniziativa -
dichiara Massimo Ferrarini,
Capogruppo del partito di
Giorgia Meloni a Palazzo
Valentini - segue l’indicazione
venuta dal Sen. Marco
Silvestroni, rivolta alle istituzio-
ni della Provincia di Roma, in
occasione della Giornata
Nazionale del Rispetto del 20
gennaio prossimo, in cui ricorre
l’anniversario di nascita diWilly
Monterio Duarte, giovane ucciso
dal branco perché aveva inteso
difendere un amico vittima di
violenza. Promuovere la cultura
del rispetto, in primo luogo tra i
giovani, coinvolgendo il mondo
scolastico, le famiglie e le istitu-
zioni, a partire dagli enti locali, è
il primo e fondamentale passo per

costruire una rete di prevenzione
e sostegno verso le vittime di
fenomeni come il bullismo ed il
cyberbullismo: vere e proprie pia-
ghe sociali del nostro tempo, da
contrastare con costanza e deter-
minazione. In questo senso ci
sentiamo di affermare che il sacri-
ficio di Willy non è stato vano,
perché la sua storia di coraggio
resterà un esempio da tramanda-
re alle nuove generazioni: opera
in cui ci sentiamo tutti impegna-
ti”. Conclude Ferrarini.

Credits: Imagoeconomica

Credits: Imagoeconomica
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“Come Presidente della
Commissione Sport di Roma
Capitale, e come ex docente di
Scienze Motorie, esprimo
tutto il mio apprezzamento
per il lavoro svolto dal consi-
gliere Delegato Daniele
Parrucci, nonché da tutta la
maggioranza che sostiene il
sindaco Roberto Gualtieri, per
aver approvato nel Consiglio
della Città Metropolitana il
nuovo Regolamento per gli
Impianti Sportivi Scolastici
degli Istituti Superiori di
Roma e Provincia. Positivo
l’aumento della durata della
concessione che passa da
triennale a quadriennale in
quanto consente a tutti i sog-
getti che organizzano le attivi-
tà sportive di programmare
con maggiore tranquillità l’av-

viamento alla pratica sportiva
agonistica e amatoriale, in
continuità con quelle svolte
dalle Federazioni Sportive
Nazionali. Contestualmente,
in Assemblea Capitolina con-
tinua il confronto politico per
dotare anche Roma di un
nuovo Regolamento per la
concessione in uso degli spazi
sportivi delle scuole elementa-
ri e medie dove sono organiz-
zati i Centri Sportivi
Municipali. Si tratta di rivede-
re il concetto di ‘appalto di
servizio’ che caratterizza il
vigente regolamento, appro-

vato dalla Giunta della
Sindaca Raggi nel 2018, per

arrivare a un modello di co-
progettazione e co-program-

mazione che risponda alle
finalità educative e sociali
svolte da decenni, e con meri-
to, da molte associazioni sul
territorio. L’obiettivo è dare
piena applicazione all’art. 33
della Costituzione che ricono-
sce il valore formativo e socia-
le delle attività sportive per il
raggiungimento del benessere
dei cittadini e il miglioramen-
to della qualità della vita. La
peculiarità del territorio roma-
no, articolato nei 15 Municipi,
rende necessario concedere
del tempo agli Uffici Sport ter-
ritoriali per recepire la recente

riforma nazionale dello sport
e allo stesso tempo applicare
in modo omogeneo le novità
perequative che verranno
introdotte dal nuovo
Regolamento per i Centri
Sportivi Municipali. Roma
Capitale, anche attraverso il
rilancio di un costruttivo rap-
porto con l’Ufficio Scolastico
Regionale e con il CONI
Lazio, vuole valorizzare e
rilanciare il lavoro che svolgo-
no con passione ogni giorno le
associazioni sportive al servi-
zio del territorio e dare ai cit-
tadini una maggiore offerta
sportiva negli spazi e negli
impianti pubblici.” Così in
una nota il consigliere capito-
lino Nando Bonessio, presi-
dente della Commissione
Sport di Roma Capitale.

Bonessio: “Bene l’approvazione nel Consiglio metropolitano
del nuovo Regolamento per impianti sportivi scolastici”

Credits: Imagoeconomica



di Marco Di Marzio

Successo per la presentazione
del libro “A me Gnocchi
Please”, di  Luigi Nicolas
Martini, avvenuta lo scorso 13
gennaio 2024 presso
l’Ambasciata di Bulgaria a
Roma. Una pioggia di emozio-
ni, amicizia e solidarietà ha
infatti inondato la struttura
diplomatica, caratterizzata
dalla presenza di comici, chef
stellati, Maestri del Gusto e
volti televisivi, il tutto avvolto
in un tripudio di risate, sapori
e commozione. L’evento ha
unito 2 mondi e due Paesi.  Un
Diplomatico illustre, S.E.
Todor Stoyanov, Ambasciatore
di Bulgaria a Roma, su richie-
sta della Presidente di Doc
Italy, Tiziana Sirna, ha conces-
so l’ospitalità all’iniziativa, svi-
luppatasi nei meravigliosi
Saloni di Villa Centurini.
Grazie alla conduzione della
Giornalista Rai Camilla Nata,
11 grandi comici, attori e gior-
nalisti hanno diviso la scena
con 15 Chef e Maestri del
Gusto, tra noti e Stellati, per
dar vita ad una serata unica,
interattiva, in cui tutti i sensi
sono stati appagati “contem-
poraneamente”. I comici
hanno letto le ricette, i maestri
le hanno presentate e i loro col-
leghi le hanno servite agli ospi-
ti per la degustazione e il com-
mento, il tutto sotto l’occhio
vigile di Luigi Nicolas, un tren-
tenne straordinario, tenace e
brillante, che da quattro anni
combatte un brutto male “sem-
pre con il sorriso” e S.E. Todor
Stoyanov anche loro deliziati
delle meravigliose creazioni
culinarie ispirate a”A me
Gnocchi Please”. Soddisfatta

anche la vista, attraverso la bel-
lezza espressa dagli abiti sarto-
riali prodotti dallo stilista
Gianluca Mattiozzi, indossati
da modelli d’eccezione, David
Nenci & Riccardo Apicerni.
Altra protagonista “S.E. la
Musica” grazie all’Accademia
Ergo Cantemus, la sua eccezio-
nale Presidente Luana
Frascarelli e i suoi meravigliosi
Maestri, i Soprani Arianna
Morelli e Francesca Romana
Giubilei e il pianista Matteo
Sicuro, che hanno regalato
momenti memorabili, interpre-
tazioni da brividi e un gran
finale con Libiamo vissuto da
tutti i presenti  protagonisti di
un brindisi corale che ha unito
i cuori alzando i calici. I comici
e attori presenti sono stati:

Roberto Ciufoli, Roberto
Ranelli, Conte Giuseppe
Garozzo, Demo Mura, Mauro
Bellisario, Gabriele Marconi,
Alberto Alivernini, Alessandro
Serra, Dani Bra, Camillo
Toscano e Oscar Biglia. I
Maestri del Gusto: Antonio
Sorrentino, Giuseppe Di Iorio,
Bruno Brunori, Salvo Cravero,
Gennaro Galeotafiore,  Anna
Maria Palma, Fabrizia
Ventura, Massimo Passarelli,
Antonio Spanò, Helga Liberto,
Vito De Vita, Salvatore
Bocchetti, Davide Sagliocco.
Presenti inoltre le Cantine
Vinicole “Marco Mergè” &
Giunta Boscarelli e il Mulino
SIgnetti. Tutti, ogni singolo ele-
mento ha suonato armonico in
un’orchestra fatta di tanti cuori

che hanno battuto all’unisono,
diretti da Tiziana Sirna con il
prezioso aiuto di Nicole Di
Mario, Patrizia Cermignani,
Jimmy Ouenna e Manuel
Orsini. Un evento Memorabile,
un inno alla vita tra risate,
musica, bellezza, sapori, profu-
mi e colori, i Colori
dell’Anima. Recita la sinossi
del libro: Si possono coniugare
insieme la passione per la cuci-
na e l’amore per l’arte? La
risposta è si, se la persona che
percorre questo sen- tiero della
felicità è dotata di un talento
fuori dal comune e della voglia
di imparare attraverso l’umiltà
e il sacrificio. Andy Warhol
sosteneva “credo che sia un
artista chiunque sappia fare
una cosa; cucinare, per esem-

pio”. Luigi Nicolas Martini ha
il dono di saper fare entrambe
le cose. Appassionatosi sin da
piccolo al mondo della cucina,
nel 2018 viene eletto miglior
Chef Under 25 del Lazio, titolo
che gli è valso da subito la pre-
stigiosa nomina a Chef del tea-
tro cabaret “Il Puff di Lando
Fiorini”, vero punto di riferi-
mento per i romani e non solo.
Ed è proprio al “Puff”, locale
che ha visto sbocciare il talento
di mostri sacri della televisione
e del cinema italiano che Luigi
Nicolas Martini scopre di avere
anche il dono della recitazione.
Antonio Giuliani, cabarettista
di riferimento della comicità
romana, lo ribattezza subito
“Cuomico”, premiandone il
talento e la spontaneità, oltre
che le riconosciute doti da
Chef. Nel libro “A me gnocchi,
please!” ha messo in rima le
sue mi- gliori ricette culinarie
con un titolo che è un chiaro
omaggio ad un simbolo eterno
di Roma, il compianto Gigi
Proietti. Il Pacchero solitario,
Millefoglie di te e di me, Cara
m’è crostata, Chi trippa vuole
nunn la strigne sono solo al-
cune delle brillanti ricette che
esprimono al massimo il talen-
to del “Cuomico”.

Successo per la presentazione dell’opera di Luigi Nicolas Martini: evento targato Doc Italy

Il libro “A me Gnocchi please”
conquista l’Ambasciata di Bulgaria

Gli Open Day non hanno con-
cluso le attività che il Liceo
“Sandro Pertini” rivolge agli
studenti di terza media. In
altre due occasioni famiglie e
ragazzi potranno incontrare i
docenti referenti
dell’Orientamento: giovedì 23
gennaio e martedì 4 febbraio,
dalle ore 15.00 alle ore 16.30, in
sede centrale. La scuola, inol-
tre, giovedì 23 gennaio e gio-
vedì 6 febbraio, dalle 15.00 alle
ore 17.00, in sede centrale,
offre assistenza ai genitori e ai
tutori nella procedura di iscri-
zione. Le domande dovranno
essere presentate dalle ore 8:00
del 21 gennaio alle ore 20:00
del 10 febbraio, utilizzando la
Piattaforma Unica, attiva al
seguente indirizzo:
https://unica.istruzione.gov.i
t/it/orientamento/iscrizioni.
Per altre informazioni è possi-
bile consultare il sito web della
scuola, www.liceopertiniladi-
spoli.edu.it, il sito
dell’Orientamento in entrata,
https://sites.google.com/vie
w/pertiniorienta/home/orie
ntamento-in-entrata, oppure
scrivere un’email all’indirizzo
orientamento@liceopertinila-
dispoli.edu.it. Lo riferisce in
una nota il Dirigente
Scolastico Prof.ssa Fabia Baldi.

Liceo Pertini,
assistenza
per le iscrizioni
e altri due incontri
per l’Orientamento

“Sostenere le famiglie più fragili rap-
presenta una priorità per le
Amministrazioni locali”. Con queste
parole l’assessore alle Politiche socia-
li, Gabriele Fargnoli ha annunciato
che nei primi giorni di febbraio verrà
pubblicato l’avviso per il contributo
al pagamento del canone di locazione
per le famiglie a rischio disagio eco-
nomico. “La Regione Lazio - ha proseguito Fargnoli - ci ha
comunicato che al Comune di Ladispoli sono stati assegnati
circa 134mila euro per il sostegno al pagamento dei canoni di
locazione. Chi ne avrà diritto potrà ricevere un contributo che
copre fino al 40% dell’affitto annuo, con un tetto massimo di
2.000 euro per persona. Gli uffici comunali sono già al lavoro per
predisporre l’avviso e la modulistica. L’impegno
dell’Amministrazione del sindaco Grando è quello di offrire un
supporto concreto alle famiglie più fragili”.

Fargnoli: “Dalla Regione
134mila euro per
il sostegno ai pagamenti
dei canoni di locazione”

“Durante il mio mandato sono stati molteplici
gli ostacoli che abbiamo dovuto affrontare per
portare a compimento l’iter del Piano di
Lottizzazione Olmetto Monteroni, lavorando
sempre con trasparenza e con la massima
disponibilità per andare incontro alle richieste
dei proprietari dei terreni. Ciò nonostante in
questi anni, oltre ad aver ultimato le comples-
se procedure urbanistiche, abbiamo dovuto
fronteggiare anche una serie di ricorsi al TAR
avanzati da una minoranza dei lottisti, che sta
provando in tutti i modi di arrestare questo
procedimento. Con l’ultimo ricorso, presentato
nel 2022 da circa 30 persone, veniva addirittu-
ra richiesto l’annullamento di tutti gli atti pro-
dotti dall’Amministrazione comunale dal 2005
ad oggi per l’attuazione del Piano di
Lottizzazione. Il Tribunale Amministrativo del

Lazio ha però ritenuto, con sentenza pubblica-
ta lo scorso 8 gennaio, che tale ricorso fosse irri-
cevibile e inammissibile, condannando anche i
ricorrenti al rimborso in favore del Comune di
Ladispoli delle spese di lite. Ma il tempo delle
discussioni inutili è ormai giunto al termine.
L’Amministrazione comunale è pronta ad
avviare la procedura per la costituzione del
consorzio Olmetto Monteroni. Se i lottisti riu-

sciranno a raggiungere il 75% del valore cata-
stale dell’intero comparto Olmetto si farà, e il
costituendo consorzio gestirà in prima persona
l’urbanizzazione del comprensorio benefician-
do anche dei ribassi d’asta in sede di gara. Se
non sarà raggiunto il 75% si entrerà in una pro-
cedura decisamente più complessa, gestita dal
Comune di Ladispoli, con un allungamento
dei termini che non è nemmeno possibile
quantificare. Abbiamo quindi deciso di indire
una riunione con i proprietari dei lotti, che si
svolgerà in aula consiliare martedì 28 gennaio
alle ore 17:30. L’unico argomento all’ordine del
giorno sarà la procedura di adesione per la
costituzione del consorzio, propedeutica per
l’avvio della lottizzazione Olmetto
Monteroni”. Così in una nota del Sindaco di
Ladispoli, Alessandro Grando.

Martedì 28 gennaio incontro con i lottisti della zona
L’Olmetto Monteroni verso
la costituzione del Consorzio
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Soddisfazione della Fiavet
Confcommercio per l’ordinanza cautela-
re del TAR del Lazio pubblicata nei gior-
ni scorsi che sospende alcune disposizio-
ni contenute nel decreto interministeriale
266 del 16 ottobre 2024 concernente il set-
tore del Noleggio Con Conducente. Agli
inizi di dicembre scorso la Federazione si
era schierata con gli NCC nella loro pro-
testa riguardante il decreto per quanto
attiene l’introduzione di alcune limita-
zioni e l’assenza di specifiche indicazioni riguardanti l’intermedia-
zione della vendita del servizio NCC tramite agenzia di viaggio, ser-
vizio che è spesso parte integrante di un pacchetto turistico. Il
Tribunale Amministrativo ha ora riconosciuto, anche se per ora solo
in sede cautelare, in attesa di trovare confermata poi nella decisione
di merito attesa per giugno prossimo, come illegittima la disposizio-
ne che esclude, la possibilità da parte degli intermediari (quindi delle
agenzie di viaggio) di stipulare con gli operatori NCC contratti di
trasporto di durata, quelli più spesso utilizzati per la vendita di pac-
chetti turistici da parte delle Agenzie e per l’intera loro programma-
zione dell’offerta di servizi truistici alla clientela. “Prendiamo atto della
ordinanza del TAR che va nella direzione auspicata anche da Fiavet
Confcommercio, ha dichiarato il Presidente Giuseppe Cominnisi. In
particolare mi riferisco alla sottoscrizione dei contratti di durata, e siamo
convinti che si possa rivedere la normativa soprattutto nelle parti non colli-
manti con gli interessi degli operatori del turismo e restrittive per le agenzie
di viaggio, oltre che per gli NCC. Siamo per regole proporzionate e ragione-
voli, che agevolino la prestazione e vendita dei servizi incoming, fondamen-
tali per il mercato del turismo del nostro Paese”. 

I numeri non si smentiscono:
51,4 milioni di presenze e 22,2
milioni di arrivi. Sono queste le
cifre rese note dall’Ente
Bilaterale del Turismo del Lazio.
Rispetto al 2023, l’aumento è
stato rispettivamente del +4,5% e
del +5,63%. Grande soddisfazio-
ne negli amministratori. Per il
Sindaco, Roberto Gualtieri
“Roma è sempre più Capitale del
turismo. Questo nuovo record ci
riempie d’orgoglio e conferma che
stiamo andando nella direzione giu-
sta. Con i grandi eventi, sia cultura-
li che sportivi, abbiamo dato ai turi-
sti di varie fasce d’età nuovi motivi
per visitare Roma o per tornarci.
Continueremo su questa strada,
migliorando ulteriormente la qualità
dell’offerta turistica e valorizzando
la città, rendendola sempre più
attrattiva e accogliente”. Gli fa eco
l’assessore al turismo
Alessandro Onorato secondo
cui “questi record non sono un caso,
bensì frutto di un lavoro preciso e
del nuovo approccio che abbiamo
avuto fin da subito valorizzando i
grandi eventi sportivi, musicali, cul-
turali e della moda. Ora non bisogna

accontentarsi, perché il turismo è
una risorsa: genera indotto economi-
co e nuovi posti di lavoro. Possiamo
crescere ancora di più e migliorare

l’esperienza dei visitatori, che deve
essere sempre più compatibile con la
vita dei residenti. Vogliamo distri-
buire i flussi turistici anche fuori dal

centro storico di Roma, che vanta
luoghi e siti archeologici ancora poco
conosciuti ma che da soli varrebbero
un viaggio”.

a cura di Antonio Castello

Una tendenza confermata alla Fiera “Tuttohotel” di Napoli, 
punto di riferimento internazionale per gli operatori 

del settore alberghiero ed extra alberghiero
È stato firmato nei giorni scorsi a Roma, dal
Presidente di Federalberghi Roma, Giuseppe
Roscioli, e dal Presidente dell’Automobile
Club d’Italia, Angelo Sticchi Damiani, un pro-
tocollo d’intesa grazie al quale i soci ACI e ACI
Storico che prenotino soggiorni nella Città
Eterna attraverso il portale di Federalberghi
Roma (www.roma.italyhotels.it), potranno
godere di condizioni agevolate.
Le strutture associate a Federalberghi Roma
che aderiranno alla convenzione attraverso
sconti sul prezzo del pernottamento verranno
inserite nell’elenco delle aziende alberghiere
suggerite ai soci ACI e ACI Storico attraverso il
portale di prenotazione www.roma.italyho-
tels.it, visibile anche sui siti www.aci.it (sezione
SyC!) e www.clubacistorico.it (sez. sconti e
vantaggi), nonché sulla Newsletter nazionale
ACI con offerte speciali, sulla Guida digitale
sfogliabile SyC! e sulla app ACI SPACE. Per il
Presidente di Federalberghi Roma, Giuseppe
Roscioli, l’accordo ha una valenza che non può
dirsi solo strategica: “Siamo estremamente lieti di
aver siglato questa intesa con un partner della cara-
tura, storia e tradizione dell’Automobile Club
d’Italia. Per un’associazione territoriale, se pur rap-
presentativa dell’ospitalità alberghiera della
Capitale, la nascita di una collaborazione fattiva con
un soggetto di rilevanza nazionale rappresenta

motivo d’orgoglio. Sono certo che l’accordo produr-
rà effetti estremamente positivi, sia in termini di
soddisfacimento delle esigenze e dei desideri di sog-
giorno dell’oltre un milione di soci ACI sparsi in
tutta Italia che di visibilità per i nostri alberghi”.
Soddisfatto anche il Presidente dell'Automobile
Club d'Italia, Angelo Sticchi Damiani secondo il
quale “la sinergia di tutte le forze del comparto turi-
stico è la chiave strategica per vincere la sfida impo-
sta da un mercato sempre più globale. L'accordo
siglato oggi sancisce un'intesa che può estendere i
propri orizzonti territoriali e contenutistici, pro-
muovendo nuove forme di leisure turistico, cultura-
le e sportivo”.

Federalberghi Roma e Automobile
Club d’Italia firmano un protocollo

d’intesa per favorire i soci ACI 
e ACI Storico in visita a Roma 

L’Italia punta sul turismo 
di alta gamma
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Record del turismo a Roma: 
oltre 50 milioni le presenze nel 2024

Soddisfazione della Fiavet per 
l’ordinanza del TAR sul DM relativo
ai contratti di trasporto con gli NCC 

Positiva presenza dell’ENIT, Agenzia
Nazionale del Turismo, alla fiera
“TuttoHotel”, manifestazione di risonanza
internazionale nel settore alberghiero ed extra
alberghiero, svoltasi nei giorni scorsi presso la
Mostra d’Oltremare a Napoli. Nel corso della
manifestazione, l’Amministratore Delegato di
Enit, Ivana Jelinic, intervenendo nel corso del
dibattuto sulle tendenze emergenti nel
mondo del travel, dal titolo “I nuovi trend
dell’ospitalità per il 2025: congressuale, lusso
e unicità”, ha rimarcato come il luxury, sia un
comparto sempre più strategico per l’Italia: “Il
turismo del lusso, ha riferito il rappresentante
dell’Enit, si sta evolvendo rapidamente ed oggi
punta su sostenibilità ed autenticità. Non solo
esperienze sfarzose ma i trend ci indicano la voglia
di contatto con la natura e riscoperta dei territori”
ha commentato la Jelinic. Turismo di alta
gamma che continua ad essere richiesto da
Paesi quali Germania, Stati Uniti e Regno
Unito, a cui nell’ultimo biennio si sono affian-
cati nuovi mercati quali Cina, Australia e
Corea del Sud. Basti pensare che nel 2023, gli
hotel italiani 4 e 5 stelle hanno registrato oltre
50 milioni di arrivi e 137,5 milioni di pernotta-
menti. A far da traino la domanda internazio-
nale, che copre il 54,1% delle presenze com-
plessive. “L’Italia rappresenta molto più di un

viaggio, ha ribadito la Jelinic:  è uno stile di vita
unico. I visitatori di fascia alta possono godere di
esperienze raffinate tra caffè storici, botteghe arti-
gianali, boutique nelle città d'arte, ristoranti stel-
lati e studi di design d’avanguardia. Siamo al 4°
posto mondiale per numero di arrivi e al 5° per
entrate derivanti dal turismo internazionale. In
questo scenario, il Meridione gioca un ruolo
importante e Napoli, insieme alle altre perle della
Campania, rappresenta una delle mete maggior-
mente richieste dai turisti esteri. Siamo certi che
per il 2025 i trend continueranno ad essere positi-
vi ed il turismo di lusso crescerà in tutta Italia,
Sud compreso”.
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Dopo un 2024 all’insegna dei
live, ovunque sold out, il 2025
per Gigi D’Alessio si apre con
altre straordinarie novità, due
grandiosi appuntamenti: il 25
giugno al Circo Massimo di
Roma per la prima volta nella
sua carriera, e il 23 giugno allo
Stadio San Nicola di Bari. In
procinto di partire per un
nuovo tour europeo, il calen-
dario del 2025 si arricchisce
così di altre incredibili tappe
oltre al grande ritorno dopo 9
anni allo Stadio Diego
A r m a n d o
Maradona di
Napoli con il dop-
pio show il 2 e 3
giugno, con la
prima data già
tutta esaurita, e
l’importante live il
prossimo 20 giugno
allo stadio Renzo
Barbera di Palermo,
e “SICILY FOR LIFE
- GIGI & FRIENDS”,
tra musica e solidarie-
tà. Dopo aver conqui-
stato gli stadi moderni, il can-
tautore arriva sul palco di

quello più anti-
co della storia, con un live
sotto il cielo della Capitale che

si annuncia epico ed emozio-
nante, pronto ad incantare con
la sua musica il pubblico della
spettacolare e millenaria arena
da sempre meta di grandi
show anche internazionali. Il
concerto al Circo Massimo di
Roma, organizzato da Friends
& Partners e The Base, è in
collaborazione con

l’Assessorato ai Grandi
Eventi, Sport, Turismo e Moda
di Roma Capitale. Gigi

D’Alessio, da oltre trent’anni è
il cantautore, compositore,
produttore discografico e
showman da record per eccel-
lenza: 30 album di successo,
oltre 30 milioni di dischi ven-
duti, 3 dischi di Diamante, 102
dischi di Platino e innumere-
voli dischi d’oro, un pilastro
della musica d’autore italiana,
ha riempito arene e piazze in
Italia e nel mondo e ha colla-
borato con i grandi nomi della
musica nazionale e mondiale.
La scorsa estate a Piazza del
Plebiscito nella sua Napoli ha
portato un totale di oltre
100mila persone negli 8 live
della grande festa in musica
“Gigi - Uno come te -
L’emozione continua. I bigliet-
ti per le nuove date di Bari e
Roma, prodotte da GGD e
Friends & Partners, saranno
disponibili dalle ore 18:00 di
oggi in prevendita esclusiva
per gli iscritti alla newsletter
ufficiale di Gigi D’Alessio e
dalle ore 16:00 di domani 17
gennaio su Ticketone.it e nei
punti vendita abituali. Info su
www.friendsandpartners.it.

Gigi D’Alessio - Gigi Stadi 2025!
Due nuovi imperdibili appuntamenti live: per la prima volta il 25 giugno 
al Circo Massimo di Roma e il 23 giugno allo Stadio San Nicola di Bari

Appuntamento imperdibile al Circo
Massimo per il prossimo 26 giugno

Gianna Nannini
“Rock Show”

Sarà inaugurata oggi 22 gen-
naio 2025 - con vernissage
sabato 25 gennaio alle ore
16.30 - la collettiva Jubileum
2025 “Creatività da vendere”,
con la curatela di Gastone
Ranieri Indoni, di FSM
International in collaborazio-
ne con il Complesso
Monumentale Seraphicum di
Roma. Alla collettiva parteci-
peranno i maestri: Vincenzo
Gaetaniello, Ernesto
Lamagna, Giovanni
Tommasi Ferroni, Elena
Tommasi Ferroni, Maya
Kokocinski, Nestore
Bernardi, Riccardo
Evangelisti, Sergio Gotti,
Antonio Anastasia, Fabio
Vespaziani, Daniela
Capuano, Carlo Magnolfi,

Giorgio Pica, Pasquale
Franzé, Adriano Cipolletti,
Annamaria Angelini, Silvana

Galeone, Donatella Vincelli,
Valerio Varano, Daniele
Napoleoni. Ogni singolo arti-

sta con il suo personalissimo
stile renderà omaggio al
Giubileo, evento simbolo

della cristianità per il 2025.
Alla presentazione ufficiale,
prevista per sabato 25 gen-
naio alle ore 16.30, parteci-
perà l’esimio
Professor Giu-
seppe Giglio -
docente in più
cattedre di Storia
dell’Arte, scrittore,
saggista, critico, perito
e consulente di Arte Antica e
Restauro, Direttore Editoriale
della Regione Calabria e di
FSM International Magazine

- i partecipanti saranno allie-
tati da un intermezzo musica-

le a cura del M° Francesco
Mirarchi. Durante
l’evento verrà altresì

presentato il nuovo
Premio FSM e le nuove

partnership editoriali.
Tra gli artisti in mostra,
particolare attenzione

va attribuita ai maestri
(in mero ordine
a l f a b e t i c o )
Vincenzo Gae-
taniello, Sergio
Gotti, Ernesto
L a m a g n a ,

Giorgio Pica, Elena
Tommasi Ferroni e Giovanni
Tommasi Ferroni, di cui, di
seguito, inseriamo una breve
bio.

Jubileum 2025 - Creatività da vendere 
al Complesso Monumentale Seraphicum

L’estate in musica romana si arricchi-
sce con Gianna Nannini ed il suo spe-
ciale Rock Show il 26 giugno al Circo
Massimo. I biglietti saranno disponi-
bili dalle ore 16:00 di oggi, lunedì 20
gennaio, su Ticketone.it e nei punti
vendita autorizzati. Il live al Circo
Massimo di Roma - organizzato da
Friends & Partners e The Base in col-
laborazione con l’Assessorato ai
Grandi Eventi, Sport, Turismo e
Moda di Roma Capitale - si unisce al
grande progetto Sei nell’anima che,
oltre al tour indoor tutto sold out concluso a dicembre e alla leg
estiva Sei nell’anima - Festival European Leg 2025, comprende
l’album SEI NEL L’ANIMA (Columbia Records/Sony Music
Italy), il film Sei nell’anima liberamente tratto dal libro autobio-
grafico “Cazzi miei” (2016), ristampato per l’occasione con il
titolo Sei nell’anima (Cazzi miei). Rock Show di Gianna Nannini
è un’occasione imperdibile per vivere una serata di grandi clas-
sici, uno dei momenti più iconici dell’estate musicale a Roma.



Giovanni Allevi, compositore,
direttore d’orchestra, scrittore e
filosofo del pianoforte di fama
mondiale, è celebrato per la sua
capacità di intrecciare tecnica vir-
tuosistica, ispirazione filosofica e
una profonda sensibilità umana.
Dopo la lunga lontananza dal
palcoscenico a causa di una
grave malattia, è tornato a calca-
re i palcoscenici dei più impor-
tanti teatri con un tour interna-
zionale di pianoforte solo, intera-
mente andato sold out in preven-
dita fino alla primavera del 2025;
un forte segnale del suo legame
con un amplissimo pubblico che
lo ha atteso e continuamente
supportato, celebrando ogni con-
certo come un grande abbraccio.
Per festeggiare questa attesa
rinascita, il M° Allevi tornerà nel-
l’estate 2025, a condividere la sua
emozionante arte in quattro spe-
ciali concerti evento accompa-
gnato dall’Orchestra Sinfonica
Italiana: “Giovanni Allevi -
Special Events - Summer
MMXXV”, che si renderanno
protagonisti di altrettante quat-
tro magiche serate in luoghi di
riconosciuta bellezza della sua
amata Italia. Il 20 giugno sarà alle
Terme di Caracalla di Roma,
concerto organizzato da
Vincenzo Berti e Gianluca
Bonanno per Ventidieci. Il tour è
prodotto da Bizart. Sarà un’occa-
sione irripetibile per immergersi
nelle emozioni più profonde e

universali, guidati dalla musica
del Maestro, che per l’occasione
presenterà in prima mondiale il
“Concerto MM22 per
Violoncello e Orchestra”, opera
scritta durante la degenza ospe-
daliera che trae spunto da una
melodia di sorprendente bellez-
za, scaturita dalla trasformazione
in note della parola Mieloma,
secondo un metodo matematico
già usato da Bach, per poi dipa-
narsi in un viaggio interiore
struggente, angoscioso, rarefatto,
luminoso e commovente. 
Il Concerto MM22 trae spunto da
una melodia di sorprendente
bellezza, scaturita dalla trasfor-
mazione in note della parola
Mieloma, secondo un metodo
matematico già usato da Bach,
per poi dipanarsi in un viaggio
interiore struggente, angoscioso,
rarefatto, luminoso e commo-
vente. È un diario in musica che
ha accompagnato la lunga e sof-

ferta degenza in ospedale, volto
ad affermare una drammatica e
fugace rivincita sulla sofferenza,
ed il potere curativo della spe-
ranza e degli affetti.
Ogni serata esplorerà un tema
unico e coinvolgente, invitando
il pubblico a riflettere e lasciarsi
trasportare dalle sonorità del pia-
noforte e dell’orchestra. Il com-
positore più amato dalle nuove
generazioni porterà la sua musi-
ca in iconici scenari italiani, noti
in tutto il mondo, per celebrare
l’arte, la natura, la cultura e
l’emozione della musica dal
vivo. Roma, Taormina, Venezia,
Firenze sono le città scelte per
questo tour speciale pensato per
celebrare la bellezza in tutte le
sue forme.
Con un repertorio che spazia tra
i suoi brani più amati e nuove
composizioni, il Maestro Allevi
promette un’esperienza unica,
capace di toccare l’anima del

pubblico. Le sue melodie, esegui-
te insieme all’Orchestra
Sinfonica Italiana, si elevano
come un inno alla rinascita e alla
creatività. Con oltre trent’anni di
carriera internazionale, il
Maestro Allevi ha saputo parlare
al cuore di milioni di persone,
portando la musica classica con-
temporanea a un pubblico vasto
e trasversale. Le sue composizio-
ni, autentiche ed emozionanti,
esplorano le profondità dell’ani-
mo umano e affrontano temi uni-
versali con una sensibilità disar-
mante e una raffinatezza senza
pari. Non solo musicista, ma
anche pensatore, Giovanni
Allevi ha saputo farsi portavoce
di una visione del mondo in cui
l’arte diventa una risposta alle
grandi domande esistenziali. Ma
non saranno solo le note del
compositore classico ribelle a
lasciare senza parole il suo pub-
blico: per la prima volta nella sua
carriera, Giovanni Allevi, porterà
nei suoi concerti l’uso innovativo
della tecnologia video e luci, che
trasformerà le location storiche
in scenari onirici e surreali.
Proiezioni immersive, giochi di
luci sincronizzate e ambientazio-
ni multimediali daranno vita a
un’atmosfera magica e irripetibi-
le, facendo vivere al pubblico
un’esperienza indimenticabile,
in cui musica e arti visive si fon-
deranno in un’unica, potente
emozione. 

Nell’estate 2025 torna con 4 eventi speciali per celebrare la vita attraverso la musica

Il M° Giovanni Allevi alle Terme di Caracalla
“Giovanni Allevi - Special Events - Summer MMXXV”: 4 concerti evento con l’amato 
pianoforte e il concerto inedito per violoncello e orchestra scritto durante la malattia

A 40 anni dalla
loro prima storica
esibizione in
Italia, nel 1985 al
Festival di
Sanremo con The
Wild Boys, la leg-
gendaria rock
band britannica - i
Duran Duran tor-
neranno nel Bel
Paese per infiam-
mare il palco del
Circo Massimo di Roma domenica 15 e lunedì 16 giugno 2025 in
occasione di due show indimenticabili. I biglietti per questi atte-
sissimi concerti saranno in vendita online su www.vivoconcer-
ti.com a partire d a venerdì 24 gennaio alle ore 10.00, e in tutti i
punti vendita autorizzati a partire dal 29 gennaio alle ore 10.00.
Saranno inoltre disponibili in prevendita esclusiva a partire da
mercoledì 22 gennaio, alle ore 10.00, per i membri della Duran
Duran VIP Community. Per ulteriori informazioni, effettuare il
LOGIN e fare clic su PRE-SALE nella sezione MEMBRI di
www.duranduran.com. La prevendita esclusiva per i membri di
Vivo Club è fissata per giovedì 23 gennaio a partire dalle ore
10.00. Inseriti nella Rock & Roll Hall of Fame nel 2022, i Duran
Duran hanno venduto più di 100 milioni di dischi in tutto il
mondo durante la loro illustre carriera di quattro decenni. Con
18 singoli in classifica negli Stati Uniti, 21 successi nella Top 20
del Regno Unito e ripetuti successi nelle classifiche italiane, tra
cui il loro ultimo album in studio, la band si è affermata come
uno dei gruppi più influenti e duraturi nella storia della musica.
Hanno anche scritto l'unico tema di James Bond che ha raggiun-
to la prima posizione in tutto il mondo e hanno collaborato con
alcune delle menti creative di maggiore spicco in ambito musi-
cale, cinematografico e televisivo, tra cui David Lynch, che ha
diretto uno dei loro film concerto di maggior successo. Tra i loro
numerosi riconoscimenti figurano otto premi alla carriera e
un'ambita stella sulla Hollywood Walk of Fame. Formatisi a
Birmingham nel 1978, i Duran Duran sono noti per la loro capa-
cità di mescolare arte, estetica ed emozioni, diventando una
colonna sonora perfetta per la notte. I loro successi irresistibili e
senza tempo, come Hungry Like the Wolf, Ordinary World e
Rio, invitano i fan a ballare e cantare insieme. Rinomata per la
grande abilità di intrecciare perfettamente la loro musica con la
moda, il design e la tecnologia, la band ha da sempre cercato di
ampliare i confini della cultura pop, ridefinendo l'intersezione
tra arte e innovazione. Guidati dal carismatico cantante Simon
Le Bon, affiancato dal tastierista Nick Rhodes, dal bassista John
Taylor e dal batterista Roger Taylor, dopo decenni di carriera i
Duran Duran sono ancora all'avanguardia e affascinano il pub-
blico di tutto il mondo con la loro creatività ed energia senza
pari. Il loro album del 2021, Future Past, ha ricevuto un ampio
consenso da parte della critica, compresi gli elogi di Rolling
Stone. Nel 2023, la band ha pubblicato il suo 16° album in stu-
dio, Danse Macabre (uscito il 27 ottobre 2023 via BMG e ripub-
blicato in versione deluxe a ottobre 2024), una raccolta dinamica
di nuove canzoni, versioni rivisitate di successi iconici e audaci
cover. In vista dei due show italiani al Circo Massimo di Roma,
i fan possono aspettarsi una scaletta ricca di successi leggendari
della band, tra cui Girls on Film, The Wild Boys, The Reflex,
Ordinary World, Come Undone e Rio. Verranno proposti inoltre
brani tratti dall’ultimo album, Danse Macabre, portando nuova
energia al celebre repertorio della band. I due concerti al Circo
Massimo di Roma sono organizzati da Vivo Concerti in collabo-
razione con The Base e con l'Assessorato ai Grandi Eventi, Sport,
Turismo e Moda di Roma Capitale.
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I Duran Duran 
tornano a Roma
Appuntamento da non perdere 
il 15 e 16 giugno al Circo Massimo

Dopo l’uscita dell’album “Breakfast In
America” il 29 marzo del 1979 e il lungo
tour a supporto del disco, i Supertramp, la
rock band inglese che si era formata nove
anni prima, divenne una delle più note
band al mondo nonostante avessero già
dato alle stampe cinque lavori. La scaletta
integrale del concerto al “Pavillon de
Paris” di fronte ad 8000 persone venne
pubblicata per la prima volta come “Live
In Paris” nel 1980 in un doppio live conte-
nente 16 tracce. Registrato l’1 e il 2 dicem-
bre 1979, lo show immortala i Supertramp
all’apice della loro carriera. Sul palco la
lineup storica: Rick Davies (cantante, com-
positore e tastierista) eRoger Hodgson
(cantante, compositore, chitarrista e tastie-
rista) con John Helliwell (sassofono, fiati,
voce e tastiere), e una sezione ritmica
rock-steady formata dal bassista Dougie
Thomson e dal batterista Bob Siebenberg.
A differenza di quel doppio live pubblica-
to nel 1980 e contenente selezioni di spet-
tacoli precedenti di questa tournée parigi-
na, le nuove edizioni su Doppio CD e
Triplo LP contengono l’audio della versio-

ne uscita in home
video, registrato duran-
te i due spettacoli di
dicembre. I Supertramp
sono stati in tour per quasi dieci mesi in
America, Canada ed Europa a supporto di
“Breakfast in America”, l’album più ven-
duto del 1979 (con oltre 20 milioni di
copie), prodotto diversi singoli di successo
e vinto due Grammy Awards. La band
londinese era nota nel 1969 e, con una
nuova formazione, ha poi raggiunto la
celebrità nel 1974 con l’uscita del terzo
album “Crime of the Century”. Il concerto
di Parigi celebra alcuni tra i brani preferiti
dei Supertramp come “Bloody Well

Right”, “The Logical Song”, “Breakfast In
America”, “Goodbye Stranger”,
“Asylum” e diversi altri per un totale di 22
brani, ultimo dei quali affidato al celebre
“Crime of the Century”. Non solo. Oltre ai
brani però ci sono anche un tocco teatrale
e momenti di pura follia. Il batterista

Siebenberg dichiara: “Ripensando a
quel periodo, è stata davvero
un’esperienza di una vita... il
momento migliore”. Aggiunge poi il
sassofonista Helliwell: “Quegli spet-

tacoli di Parigi sono stati sicuramente
un momento clou per noi perché si poteva
percepire la reazione del pubblico france-
se che assistendo allo spettacolo si trovava
completamente in balia delle proprie
emozioni!”. Così, dopo una carriera dura-
ta 45 anni, con 11 lavori in studio pubbli-
cati, 5 live e un paio di raccolte, i
Supertramp si sciolsero chiudendo così un
lungo periodo d’oro caratterizzato da
quella “colazione in America” che li aveva
proiettati ai primi posti delle classifiche in
tutto il mondo.

D.A.

Per la prima volta in triplo LP e doppio CD con la scaletta integrale del concerto al Pavillon
Dal prossimo 28 febbraio sarà disponibile
il concerto “Supertramp - Live in Paris 1979”
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giovedì 23 gennaioOggi in TV

Dalla penna originale di Enza Li
Gioi un nuovo lavoro dedicato
a Maria Callas ma in una lettura
assolutamente originale. Per la
regia di Fabio Luigi Lionello
protagonista Sara Pastore attri-
ce soprano che attraverso un
articolato racconto vive un viag-
gio nella memoria dove le due
vite quella della Callas e quella
della protagonista si incrociano
per giungere ad un finale ina-
spettato. Con Sara Pastore in
scena la ballerina e coreografa
Marika Bonanno, al pianoforte
M° Francesco Paniccia, Antony
Rosa e la piccola Elena

Scandurra. Prima dello spetta-
colo il pubblico potrà accedere
al vernissage "Maria Callas..tra
sogno e realtà"con opere dei pit-
tori Mauro Russo, Teresa

Coratella, Lauretta Crocco,
Nicola Van Ban. con la parteci-
pazione dell' attrice Adriana
Russo che porterà un quadro
mai esposto prima del padre M°

Mario Russo , il critico d'arte
Plinio Perilli, la prof. Stella
Camelia Enescu, la principessa
Irma Capece Minutolo e l'hair
stylist Michele Spanó.
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Appuntamento il 28 gennaio al Teatro Anfitrione di Roma

Sara Pastore in 
“Oh Maria, Maria!”




